



Invitaciones a la unión?

Bocas abiertas y bocas cerradas

Compañeros nuestros, al parecer, han interrumpido al señor Gordón Ordás en Vigo. No nos gusta el sistema. Somos contrarios a su empleo. La asistencia a los actos públicos implica, para el que a ellos concurre, la aceptación de una condición previa: la de ser respetuoso. Ciertamente en ocasiones, aun cuando la condición se haya aceptado, resulta muy difícil conservar la equanimidad. En ese trance es preferible marcharse a interrumpir. Dejamos a nuestros camaradas con un ejemplo. El de los socialistas eibarreses, que, habiendo conocido el propósito de los republicanos de celebrar un mitin en su pueblo, organizaron una excursión colectiva, dejando a los oradores sin público. Esto es correcto, correctísimo, por más que en aquella ocasión, tomando el rábano por las hojas, los oradores se querellas contra los socialistas por no haberse prestado a servirles de comparsas. En ocasiones los interruptores hacen ese oficio con una largueza inigualable, prestando al acto una resonancia que sin las interrupciones no tendría. ¿No habrá ocurrido en Vigo algo de eso? Probablemente. Quedamos, pues, en que lo mejor es abstenerse de concurrir a los mitines en que los republicanos que responden del actual desbarajuste de España pretenden sincerarse de sus culpas, de las que no están, ni poco ni mucho, arrepentidos, por una razón de ignorancia. Aun cuando pareciera extraño, la verdad es que la mayor parte de los republicanos, los históricos y los dignos de ser históricos, no le han dado cuenta cabal de todo el estropicio que han ocasionado. No hay en la República entidad ni jerarquía que conserve su primitivo precio. Todo se ha abaratado, a tal punto, que se hace difícil en depararle al régimen mayor dafio. Para que llegasen a la dignidad de ministros algunos señores tenía, forzosamente, que suceder así. Antes de que se produjera en la República la primera crisis ministerial de consideración, se pensó mucho y muy despacio en su solución. Se encontraban faltos de altura a muchos hombres que después han rebasado, con creces, la talla, por aquello de que en país de ciegos el tuerto es rey. La talla de ministro, que se dió el suponer esta, es de lo más reducida. Este abaratamiento tiene una explicación. La misma que nos sirve para comprender ciertas incompatibilidades que se han establecido de por vida.

Bueno es oír, siquiera sea sólo por una vez, cómo quienes contribuyeron al general abaratamiento de los grandes puestos republicanos justifican el desfiladero. Oyéndoles explicarse alcanzamos a comprender todo cuanto puede esperarse de unos hombres que no saben que es lo que han hecho y cómo lo han hecho. A broma suena, en ciertas bocas, el requerimiento para que nos unamos a los republicanos. ¿Cómo necesitamos decir que nos separe de ellos un abismo? ¿Cómo añadir que su República, esta de ahora que es su obra, nos tiene sin cuidado? Fuimos servidores leales y entusiastas de una República que creímos podría alcanzar metas gloriosas para la clase trabajadora. En la medida que la realidad nos advirtió de nuestro error, hemos rectificado. Fuimos embargados por preocupaciones más hondas, nos empleamos en empresas de más alto interés. Es inútil convocarnos para uniones en las que se nos toma por mingó. Si hay republicanos que acariacien esa ilusión pueden, desde ahora mismo, despedirse de ella. No tenemos nada de común con los que ahora andan abriendo la boca por las provincias. Ni con los que aquí en Madrid la cierran, para no dejar escapar la presa. Envolvemos a todos en el mismo desprecio. Martínez Barrio no es mejor que Leroux, Gordón Ordás no es mejor que Martínez Barrio... Invitaciones a la unión? Tomando por escabel la espalda de los trabajadores no se encaramará nadie más a las alturas del Poder. A los trabajadores nos ha mirado la apatencia de mando. Nos sentimos con fuerza para ejercerlo y con rectitud moral para dignificarlo. Nos unimos con nosotros mismos. Sólo esa unión nos importa.

¿Cuando se afirma que la República es intangible, ¿se dice algo más que una vacuidad? Los monárquicos de los tiempos inventaron lo de la consustancialidad de España con la monarquía. Ahora es la intangibilidad. ¿Por qué? ¿Qué merecimientos tiene la República para ser intangible? Los tendría y no le servirían de nada. Pero no los tiene. Lejos de poseer méritos tiene defectos. Tan notorios y voluminosos que irritan y avergüenzan. Es ahora cuando desearíamos que nos diesen aquello de que no participamos en la conquista de la República, porque el haber ayudado a conseguirla, lejos de ser un título de orgullo, es un pliego de cargos. Tal es el caso de los republicanos.

EN AYAMONTE

Detenciones y clausuras de locales obreros

AYAMONTE, 26. — Según tenemos manifestado, se nota en esta población gran excitación, y hasta ahora se han efectuado 19 detenciones, entre ellas muchas de mujeres, y han sido clausurados los centros de la U. G. T. y del Partido Socialista.

Las sesiones municipales se efectúan en medio de grandes escándalos, y se teme que, a pesar de la fuerza que hay concentrada, se originen graves sucesos después de nueve meses de paro forzoso, pues la situación es de gran miseria entre los parados. — (Febus.)

¿A quién se lo cuenta, colega?

En un editorial de «La Voz de Guipúzcoa» encontramos el siguiente párrafo:

«Hemos traído una República para todos los españoles; hemos alentado todas las manifestaciones políticas electas y deselectas al nuevo régimen; hemos llegado al punto en que los republicanos hemos de darnos cuenta de que la República para todos es de todos, menos de los republicanos. Nuestro romanticismo heredado de aquellos hombres del 73, cuya influencia seguimos sintiendo y a la que seguimos sometidos, nos impide a conceder tales libertades a los enemigos de la República, que ellos solos son los que de la libertad disfrutan y, consecuentes con su política antiliberal, han conseguido ser quienes, en uno u otro sentido, nos dictan a los republicanos lo que ha de ser la República que debió ser nuestra y que es de cualquiera menos nuestra. No de unos o de otros, sino de uno y de otros, de quienes en la nave del Estado, por turnos de bamboleo en el mar agitado de la política, suben por babor o estribor, según el bandazo, y dejan que el régimen se hunda para apoderarse del botín que no se atreven a atacar en un abordaje.»

«La Voz de Guipúzcoa» podía ir con su cuenta a don Juan Usabiaga. Y en cuanto a lo de conceder libertades con romanticismo del 73, aquí estamos nosotros. Y AVANCE de Oviédo. Y ahora «Mundo Obrero». ¿Libertades? No hay otras que las que se autorizan los terroristas.

RETINTÍN

Un diplomático para el circo

Nos acojan estas dificultades que está encontrando el señor Pita Romero en Roma. Desde hace tiempo, nuestras relaciones con Italia vienen desenvolviéndose en un marco puramente deportivo. Fue primero el «match» de boxeo entre Uzcudun y Primo Carnera, en el cual resultó derrotado el vasco. Vino luego el partido de fútbol entre la selección española y la italiana, en el que los italianos se apuntaron la victoria de mala manera. Ahora mismo, en la Vuelta a Francia, nuestros ciclistas luchan con los ciclistas italianos con un patriótico empeño. Cuando el patriotismo se encarama a una bicicleta, se refugia en unos guantes de boxeo o se esconde en una pelota, es cuando parece más conmovedor. Todos estos torneos deportivos eran el pretexto indispensable para la gran batalla que iba a llevar a cabo el señor Pita Romero. Eran, en cierto modo, un entrenamiento para estas emocionantes jornadas que ahora estamos presenciando con impresionante inquietud. Ya advertimos nosotros que el señor Pita Romero partía de España con el mismo ademán que si fuera a reñir su encuentro con Primo Carnera. Nuestro ministro de Estado es fuerte, musculoso y recio. En atención a estas características fué designado ministro. En el caserón de la plaza de Santa Cruz el señor Pita Romero saltó a la comba, se entregó a una gimnasia heroica y practizó el pedestrismo. Nosotros los veíamos llegar al Congreso con aquella imponente ostentación y no podíamos disimular un sincero envanecimiento patriótico. Al primer encuentro que tuviera con el cardenal Pacelli lo dejaba «k. o.». Todos los días lo acariciaba don Alejandro tiernamente y de una manera disimulada le acariciaba los músculos. A don Alejandro, el político gallego le daba una impresión de fortaleza magnífica. A Salazar Alonso también le agradaba. Hasta que llegó el momento de la partida. Pita Romero partió para Roma.

¿Fracasará? Nos angustia la posibilidad de que esta pugna no se incline del lado del boxeador ministerial. Fracasó Zamora, fracasó Uzcudun, parece que va a fracasar Trebova. ¿Será posible que fracase también Pita Romero? En Pita Romero hemos concretado todas nuestras esperanzas; él puede resarcirnos de tanta desventura como nos han ocasionado los italianos; él puede resucitar de nuevo la grandeza gloriosa de las cruzadas. Va a Roma porque, efectivamente, los españoles nos desolamos sin la bendición del papa y la República se marchita sin el aliento del Vaticano. Va a Roma a prosternarse ante el pontífice en nombre de nosotros, los republicanos, y a pedir clemencia para los herejes. En su amplio tórax, el papa se cansará colgando medallas. Se trata de catolizar a España, y, como siempre, los católicos han entendido que esta misión había de llevarla a cabo a puñetazo limpio, y han mandado a Pita Romero, después de una preparación especial, a que corra en el circuito del Vaticano la gran carrera, al final de la cual su santidad pueda acogerlos en su seno.

Pita Romero, el gladiador del Gabinete Samper, pelea en Roma bravamente. Oyendo estos relatos sobre sus desventuras en Roma pensamos en el circo. No es un diplomático para el Vaticano, sino que necesita el marco imponente del circo romano. No es un diplomático experto, pero es un heróico cruzado, ya que el cruce de su designación ha tenido un resultado atávico.

En Marbella

Se organizan los jóvenes socialistas

MARBELLA, 26. — Ha quedado constituida la Juventud Socialista, acordándose nombrar una dirección provisional encargada de los trabajos de propaganda y organización. — (Febus.)

En Valencia

Just y otros formarán un partido regional que nacionalmente estará a la extrema izquierda del republicanismo

VALENCIA, 26. — Los diputados señores Marco Miranda, Valentín Just y el ex diputado a las Constituyentes señor Altabás, han publicado un manifiesto dando cuenta de su separación del partido autonomista valenciano y anunciando su propósito de fundar otro partido, que bien pudiera denominarse de Esquerda valenciana, que dentro de la órbita nacional quedaría situado en la extrema izquierda de los partidos republicanos. Un grupo de republicanos valencianos residentes en la Argentina han hecho pública una carta en la que censuran la política que desarrolla el partido republicano autonomista contrario a los postulados de su fundador Blasco Ibáñez. — (Febus.)

Una línea de conducta

El negocio arroz-maíz, la Comisión parlamentaria y el Banco Exterior de España

Su actual gobernador, don Daniel Riu, es un hombre de suerte. Publicó un folleto tratando de justificar la adjudicación del negocio, y la censura, que permitió su reproducción en la prensa, tachó implacablemente las réplicas. La Comisión parlamentaria, en su nota de conclusiones, no descartó la posibilidad de exigir responsabilidades al ex gobernador, director y al actual consejero, pero considera plenamente acertado el criterio sustentado, y no prevaleció, del señor Riu. Un su íntimo amigo, director de la hoja financiera de un diario matutino de esta capital («N. de la R. — El Sol»), el que nos ha ofrecido con reiteración — testigos hay de ello — la representación del Banco Exterior de España para el extranjero, e incluso una indemnización por su subita expulsión de dicho Banco — sin duda, para ganar mi silencio —, no se conforma con tratar de lavar, en la hoja mencionada, las culpas de todos los que en este desgraciado y consumado negocio han intervenido, sino que amenaza con las consecuencias a que debe atender el que ha descubierto el escándalo. ¿Los Tribunales de justicia? ¿La cárcel? Nada que sea justo fue de omitir para evitarlo. Ni los ofrecimientos de dádivas ni las amenazas que señalo harán variar mi conducta.

La Comisión ignora, sin duda, para prologar esos elogios al señor Riu, que éste, como gobernador del Banco, según el artículo 41 de sus estatutos, tiene la facultad de suspender los acuerdos del Consejo. ¿Por qué no hizo uso de esa facultad suspensiva, tan necesaria en este caso? Además, el gobernador, según las condiciones establecidas en el concurso, tenía el deber, antes de hacer la cesión, de recabar de la previa autorización del excelentísimo señor ministro de Hacienda. ¿Es que la obtuvo? Según nuestros informes, el señor Marraco se negó en absoluto a concederla.

No estima la Comisión grave la conducta seguida por el gobernador saltándose los trámites establecidos previamente por el mismo. ¿De qué sirvió el aparato de apertura de pliegos ante el Riu?

El señor Riu, en su folleto, lleva la controversia a donde le place: a comparar los beneficios de la operación que yo hice con la de este año, cosa que nada tiene que ver con los correctos procedimientos, pues en un negocio las condiciones en que se desarrolla pueden ser más o menos favorables o adversas. Pero no rehuyo la comparación ni el ataque, como se hace con mis denuncias concretas. Cuando se hizo por mi mediación la operación arroz-maíz no se dió al exportador de carillos ninguna prima, y ahora se conceden, a cargo del Tesoro público, cuatro millones de pesetas para exportar el arroz. ¿Cómo puede manifestar la Comisión que el actual intercambio es más beneficioso para el Estado?

En la operación del año pasado los factores que concurrirían a la formación del precio del maíz sobre corra muelle eran más elevados.

Las ventajas que el Banco hubiera obtenido por tonelada este año, comparándolas con el anterior, se cifran así: en el precio del maíz, 11,97 pesetas; en el flete, 6 pesetas; en los derechos arancelarios, 33,90; en el precio de venta, 38 pesetas; estas cantidades, unidas a las 14,89 que ganó el Banco por tonelada el año pasado, dan la suma de 104,76 pesetas, que es el beneficio que debía haber tenido el Banco en el presente año, siguiendo el procedimiento que yo dejé como pauta en el anterior.

Lo que supondría un beneficio en 75.000 toneladas de pesetas.....	7.857.000
Pérdida máxima en la exportación del arroz.....	4.000.000
Beneficio que debiera obtenerse.....	3.857.000
Como no gana sino.....	1.602.000
Resulta una pérdida, en comparación con el año 1933, de pesetas.....	2.255.000

¿A quién aprovecha esa pérdida que sufre el Tesoro? Esta millonada que se pierde, ¿quién se la lleva? En esta adjudicación incorrecta, ¿quién favorece y perjudica la incorrectión?

Estas son las cuestiones que en tiempo propicio habrá que examinar ante la justicia para que las personas estén en su lugar.

Ramón VIGURI

Un acto de propaganda

En defensa de la minoría municipal socialista

Para hacer frente a la campaña de descrédito emprendida contra el Ayuntamiento de Madrid, y principalmente contra la minoría socialista, a la cual va dirigida la ofensiva, la Agrupación Socialista Madrileña está organizando un acto de propaganda, que se celebrará en la Casa del Pueblo, y en el que los compañeros concejales darán cuenta, en líneas generales, de la actuación de la minoría en el Ayuntamiento. En principio, la celebración del acto está acordada para el próximo viernes, 3 de agosto, y en él tomarán parte, probablemente, en representación de la minoría, los camaradas Manuel Muñio, Manuel Cordero y Andrés Saborit.

CONCORDATO

Una visita muy interesante

El nuncio de su santidad visitó ayer al presidente de la República. Visita de cumplido, según la referencia oficial. Guárdenos Dios — que es a quien corresponde invocar en este caso — de poder en duda el carácter de la visita ni de buscarle añadidos por nuestra cuenta. ¿Visita de cumplido? Pues como tal, queramos o no, hay que aceptarla. No incurriremos en la demencia — que pudiera costarnos 5.000 pesetas — de ir más allá en nuestro comentario de lo que nos permiten las informaciones de los periódicos gubernamentales. Nos ajustamos estrictamente a lo que esas informaciones declaran. Pero es el caso que por ellas venimos en conocimiento de que en la entrevista se trató también — suponemos que de pasada, puesto que la visita era de cumplido — de las gestiones que está realizando en Roma el señor Pita Romero y de las dificultades que, al parecer, impiden que lleguen a buen puerto con rapidez. Ignoramos — debemos ignorar — cuando meaos — cuando sean esas dificultades. Se nos habla del Tribunal de la Rota, de las designaciones de obispos, del vicario general de Marruecos... Nada más? Nada más si se juzga el hecho con independencia de ciertos antecedentes que nos cupo, en momento oportuno, revelar. Recuérdese, en efecto, cierta conferencia telefónica sostenida con Roma por el nuncio precisamente cuando el señor Pita Romero tenía un pie en el estribo para marchar. Nuestro Servicio de Inteligencia funcionó entonces con admirable sagacidad. Gracias a él pudimos conocer nuestros lectores las condiciones en que el señor Pita Romero marchaba a negociar con el Vaticano. Los consejos del nuncio a sus colegas de diplomacia romana no podían ser más significativos: dar largas al asunto; no cerrar compromisos; entretener bienamente al señor Pita Romero, admirable gallego a quien no le cuesta ningún trabajo fingirse tonto, en espera de un cambio de política — según, en opinión del nuncio — que le consentiría a la santa sede negociar con todas las ventajas a su favor... Lo que ocurre en Roma indica claramente que la diplomacia vaticana sigue fielmente los consejos del nuncio. Monseñor Tedeschini es hombre, sin duda, que está bien enterado, no sólo de lo que acontece, sino de lo que en España está por acontecer.

El señor Pita Romero está perdiendo en Roma un tiempo magnífico. En la medida que lo pierde él, lo gana, claro es, la diplomacia católica, esperanzada con la proximidad de octubre, que es cuando maduran las uvas. En octubre ocurrirán, sin duda, fechos de interés. Acaso el esté reservado el Poder a Gil Robles en esa fecha. Mientras tanto, al Vaticano le importan poco las negociaciones que emprendió el señor Pita Romero. Le sirven simplemente de pasatiempo. Se explica que a la santa sede no le interese ahora concertar ningún pacto. Esperando, como ella espera, que en otoño se le darán cumplidas toda suerte de compensaciones, fuera torpeza imperdonable, que desmentiría la tradicional agudeza de la curia romana, apresurarse a adquirir compromisos que pueden ser beneficiados grandemente sin más esfuerzo que el de una espera elástica y prudente. Nadie sabe acomodarse mejor que la curia romana a la ley de las relaciones. En otras circunstancias hubiera acogido alborozada cualquier ofrecimiento, por menudado que fuera, de la República. En las circunstancias presentes, todos los ofrecimientos han de parecerle, y con razón, escasos. Ningún motivo hay para que se sienta generoso con una República laica cuyo primer cuidado consiste en suplicar de Roma la absolución.

Por descontento que el nuncio se habrá lamentado, untuosamente, en su entrevista de cumplido con el presidente, de las dilaciones que retienen el abrazo oficial de la República con la santa sede. Lo que no comprendemos, acaso por ignorancia de los usos políticos, va que nuestro aprendizaje se corte demasiado pronto, es la razón de que sea el presidente de la República, y no el jefe del Gobierno, quien reciba, a manera de confesión, las culpas del nuncio. Creíamos que era el Gobierno, cualquiera que sea ese Gobierno, quien debía asumir la responsabilidad de una gestión diplomática de tanta monta. No estamos, repetimos, seguros de acertar. Posiblemente, las cosas que a nosotros se nos antojan más extrañas encajan perfectamente en el modo de lo normal y corriente. En fin de cuentas, que el Gobierno conozca por segunda mano los asuntos de Roma no tiene nada de particular después de haber demostrado que no conoce de ninguna manera los de Cataluña.

La industria textil del norte de Francia

Se reanuda el trabajo a principios de agosto

PARIS, 26. — A consecuencia de una entrevista celebrada con los representantes de los Sindicatos de tejedores de lanas, de Roubaix, Tourcoing y Reims, con el ministro del Comercio, se ha decidido que la industria lanera reanude el trabajo a partir del 31 del corriente. — (Fabra.)

Doble campanada

En la muerte del dictador Dollfuss

El pequeño Dollfuss ha sobrevivido poco tiempo a la carnicería que hiciera con los socialistas. No ha muerto en la cama, como se le pronosticó. Morir en la cama, rodeado de familiares y amigos, va a ser cada día más difícil para los que atormentan a los pueblos con carnicerías y persecuciones. Nos guste o nos disguste, que no se trata de establecer cuáles son nuestras preferencias, sino de observar una realidad, la poética de las clases sociales está en una tensión de violencia como jamás se ha conocido. Cada día va a ser más difícil a los oprimidos escapar a la sanción. En este caso la sanción llega, sin repugnancia para nadie, por un camino previsto. Hace tiempo que los nazis austriacos buscaban la silueta de Dollfuss. Han acabado por encontrarla. En Austria quedan para los nazis más siluetas. Las encontrarán en ellos o las descubrirán, pese a todas las precauciones, los millares de trabajadores que siguen poniendo su fervor en las ideas que defendiera Koloman Wallisch, a cuya sepultura siguen llegando, no sólo de Austria, sino del mundo, testimonios de admiración y recuerdo. A la sepultura de Koloman Wallisch. ¿Y a la de Dollfuss? ¿Qué testimonios podemos enviar? Recordemos que hay tumbas de adversarios que, porque supieron serlo, pueden merecer, si no testimonios de admiración, al menos, homenajes de silencio y respeto. No es éste, desdichadamente para él, el caso de Dollfuss. En trances de esta naturaleza, cuando no se pueden rendir las armas ante el cadáver del adversario, acostumbra a pedirse respeto para el dolor de sus familiares. Y rara vez se niega nadie a esa petición. Hoy sí, hoy hay que negar esa demanda. Dollfuss se ensangrentó él y dejó que se ensangrentaran sus familiares. Es obligado traer al recuerdo de nuestros lectores la carta que la esposa de Dollfuss escribiera, con vileza inigualable, a la mujer de uno de los socialistas muertos por su marido y a la que las tropas mercenarias habían matado, en el bombardeo de las casas obreras, a un hijo. No conocemos un documento parecido. Hubimos de comprobar muy escrupulosamente su veracidad para acabar de convencernos de que había sido escrito por una mujer. Se añadía al dolor de nuestra compañera la ofensa. Se le refregaba con su desgracia invitándola a que la aceptara una suerte y a que rompiera en alabanzas de un dictador que respondía, personalmente, de toda la crueldad de aquellos días. Un grupo de mujeres españolas contestó a aquella carta. Hoy estaríamos en nuestro derecho a escribir la nuestra. Pediríamos mandar nuestras palabras a turbar el dolor de la mujer a quien los nazis han asesinado el marido. No lo hacemos, porque no sabríamos hacerlo. Porque la pluma se resistiría a cometer esa crueldad innecesaria. Pero sí podemos recomendar a la mujer del canceller asesinado que relea su propia carta y busque en ella los consejos que en ella no constan.

Aquella carta, tanto como la noticia de la crueldad de su esposo, ha dado la vuelta al mundo. Supongamos, pues, que testimonios pueden ser los que lleguen a la sepultura de Dollfuss. No hagamos más que suponerlo. Con eso es suficiente. Tronarán los cañones, disparando las salvas del homenaje oficial, cuando el mano sangriento reciba sepultura. Tronarán, cañones místicos, los órganos de las iglesias, recomendando a Dios al asesino de los trabajadores austriacos. Pero el duelo auténtico, las lágrimas que han regado la tumba de Koloman Wallisch y la de sus compañeros, ése no asomará por parte ninguna. Nadie irá, a favor de la noche, burlando la vigilancia de los enterradores, exponiéndose a represalias, a colocar un puñado de flores, húmedas de las lágrimas de toda una familia obrera. Es mentira lo de que la muerte nos iguala a todos. Nos diferencia. Y mucho. Ahora que enterran a Dollfuss, se nos robustece la estimación por Koloman Wallisch y nos aflora toda la emoción del día de su muerte. Ahí tenemos dos hombres que ya no son y a los que la muerte no ha conseguido igualar. Pasarán los años y la diferencia aumentará. La víctima y el victimario irán aumentando sus diferencias a medida que pasen los años. Asistimos al primer episodio después de la tragedia austriaca. En el primer episodio el verdugo pierde la vida. En el segundo, las víctimas del verdugo, capitaneadas por el proletariado austriaco, fuentes vivas de heroísmo y de esfuerzo. Tenemos fundados motivos para suponer que ese episodio, a la espera del cual estamos, no se retrase. Afortunados los que pueden morir como Wallisch y sus camaradas. Infortunados los que están llamados a desaparecer como Dollfuss. No evitaremos su infortunio. La tensión dramática en que está colocado el mundo les asegura que no morirán en el campo. El caso de Dollfuss es bien expresivo al respecto. Quienes le proclamaban como hombre de energía y dureza ejemplares e invencibles, cuidan ahora de ocultar el parecido. ¡Inocente arbitrio! Recuerda al de aquel amigo del jugador que, en tanto éste ganaba, decía: «ganamos», y cuando perdía: «pierdes». El parecido con el verdugo y con el tirano hay que evitarlo antes, en las obras.

La muerte de Dollfuss es, por las condiciones en que se produce, una doble campanada: avisa miedo y difunde ánimo.

Después de la multa

Gracias, amigos, muchas gracias

Hemos tenido noticia directa — esa y otras noticias, a las que será forzoso que nos refiramos cuando sea oportuno — de un rasgo que nos ha colmado de satisfacción y que estamos obligados a agradecer de un modo público, para satisfacción de los interesados. Un grupo muy compacto de personas, a cuya condición no podemos aludir, resultando suficiente recordar el artículo que originó la sanción, ha mostrado su voluntad de abonar, mediante suscripción, las cinco mil pesetas de la multa. No hemos negado y seguimos negándonos a que la suscripción se haga. Por razones que los propios interesados comprenden mejor que nadie. Esas cinco mil pesetas, como las diez mil anteriores, como las veintenas, las pagarán íntegramente los trabajadores, de cuya ayuda vive nuestro diario. Con su sólo dinero se publica, aun cuando podamos dedicar atención y pasión a todas las causas justas, dondequiera que se encuentren. Mejor que ese donativo que se nos ha ofrecido, y que nos vendría muy bien, dado el daño económico que se nos viene infringiendo, queremos que quede bien patente esta declaración: que éste es un periódico de trabajadores. No hace falta que digamos más. Si acaso, estas solas palabras: Gracias, amigos, muchas gracias. El rasgo de que se nos ha dado noticia lo valoramos tan alto que casi, casi estamos por congratarnos con la autoridad que nos ha llamado. Otra vez más: Gracias.

Unas palabras de «El Liberal»

«La persecución contra EL SOCIALISTA es de tal modo sañuda, violenta, que no recordamos que en épocas monárquicas se pudiera llevar a cabo sin la indignación de los republicanos y de los mismos liberales.»

Editoriales

La próxima cosecha de trigo

El problema del trigo figura entre los más importantes de los surgidos en los últimos años. No se olvide que la crisis industrial se ha amplificado, agravada y prolongada por una crisis agrícola que ha afectado a los productores de trigo con una severidad particular. Las perspectivas de la próxima cosecha tienen, por lo tanto, una gran importancia.

La cosecha de trigo de invierno en los Estados Unidos se calcula inferior a 400 millones de celemines, contra 351 millones a que ascendió en 1933 y más de 632 millones, término medio, durante el período 1927-1931.

La superficie sembrada de trigo de invierno llega a 41.725.000 acres, contra 42.620.000 en 1933 y 45.339.000 por término medio en el período 1927-1931. La superficie segada se eleva a 34.725.000 acres, contra 28.420.000 en 1933 y 40.050.000 por término medio durante el período 1927-1931.

La cosecha de trigo será este año inferior a 100 millones de celemines, contra más de 176 millones en 1933, más de 268 millones en 1932 y 114 millones en 1931, cifra más baja de todas las registradas hasta día de hoy.

En resumen, la cosecha de trigo de invierno representará apenas el 52 por 100, y la del trigo de primavera el 38 por 100 de una cosecha normal.

Según indica el "Bulletin Quotidien", los Estados Unidos tendrán necesidad este año de importar 115 millones de celemines de trigo.

Por lo que respecta a los precios, el trigo duro de invierno se cotizó en Chicago el 16 del presente julio a 101,5 centavos el celemin.

En el Canadá son más favorables ahora que a principios de mes las perspectivas de la cosecha. Las abundantes lluvias de junio permiten calcular la cosecha en 350 millones de celemines.

En Europa, la cosecha de este año está probablemente inferior a la de 1933, a causa del tiempo seco en la Europa central y oriental y quizá demasiado húmedo en la cuenca mediterránea.

La cosecha de este año, aunque inferior en 72 millones de quintales—490 contra 771—de la de 1933, será casi tan importante como la de 1932, que fué superior a la normal.

En España se presenta afortunadamente una buena cosecha, aun cuando sólo beneficiará a los acaparadores. Para el consumidor son siempre malas las cosechas.

Opinión de un industrial inglés sobre la semana de cuarenta horas

En la asamblea general ordinaria celebrada recientemente en Nottingham por la Boots Pure Drug Co. Limited habló el presidente de la Sociedad, lord Trent, de las condiciones industriales y particularmente del experimento de la semana de cinco días.

En lo que respecta a este punto, es decir, a la semana de cinco días, que se ha aplicado en las fábricas que la Sociedad posee en Nottingham, declaró lord Trent que, a juicio suyo, los datos recogidos acerca del experimento son útiles, no sólo para la Sociedad, a fin de que pueda fijar ulteriormente la duración del trabajo, sino, de un modo general, para contribuir a la solución de la cuestión de las horas de trabajo y de los otros.

El parón—declaró lord Trent—atribuye en gran parte al sistema inoperante actual; otros estiman que las condiciones mundiales y las trabas que éstas ponen al comercio de exportación son la causa de no pocos males. Pero el factor esencial—asegura—reside en el hecho de que el número de las máquinas no ha dejado de aumentar con relación al número de trabajadores. Ahora bien, si los trabajadores compran productos alienígenos, ropas y sustancias químicas, las máquinas no los consumen, de manera que al sustituir al hombre provocan una reducción de la capacidad adquisitiva, a la cual sólo puede poner término la reabsorción de los parados.

La única solución práctica es reducir progresivamente la duración del trabajo humano sin disminución correspondiente de los salarios. Esta reforma permitiría proporcionar trabajo a un número mayor de obreros, aumentar los ocios del individuo y la capacidad adquisitiva general de la colectividad. Las máquinas podrían así ser utilizadas de modo que se acomodara el aumento de capacidad de consumo al de producción.

Eso acomodamiento de la duración del trabajo es una cuestión que a la propia industria compete arreglar, porque las condiciones difieren considerablemente, no sólo de una industria a otra, sino hasta en los distintos servicios de una misma empresa.

Queremos imponer desde fuera reglas generales sin haber experimentado a fondo las consecuencias posibles que de ello pueden resultar sería exponerse a una completa desorganización. Nunca debe olvidarse que el bienestar de los asalariados depende en absoluto de la capacidad de venta de la empresa. Los salarios no pueden ser pagados sino con los beneficios realizados a merced de las ventas. Toda injerencia sería inevitablemente perjudicial para los asalariados. A la inversa, a las empresas clarividentes les corresponde procurar que los trabajadores se beneficien, a igual título que los empresarios, de los progresos técnicos que permitan aumentar las ventas y las utilidades.

Los empleados de los almacenes de

la Sociedad Boots disfrutaban ya de una semana extraordinaria de permiso, concesión que se ha traducido por un aumento importante del personal fijo. Lord Trent sostuvo que la concesión daría resultados excelentes porque contribuiría al aumento del rendimiento del trabajo por la satisfacción que se ha llevado al ánimo de los obreros.

Los casos de empresas inteligentes que implantan la semana de cuarenta horas y declaran el buen resultado que les da van menudeando, y ello prueba que no hay dificultades técnicas ni económicas que vencer para llegar al establecimiento de dicha semana. Únicamente la cerrilidad y la avaricia patronales se oponen todavía a tan justa aspiración de la clase trabajadora.

Notas políticas

Se ha encontrado en Smara un escrito del explorador Vieuchange

A las siete y media de la tarde recibió el jefe del Gobierno a los periodistas, a quienes dijo lo siguiente: Tengo una noticia interesante que comunicarle. Es el siguiente: el jefe del Gobierno del Sahara, el general del Sáhara, dice así:

«Al llegar la «misión» a Smara se ha podido comprobar que la botella que el explorador francés Michel Vieuchange dejó en aquel lugar en primer momento de noviembre de 1930, se encontraba, en efecto, en la forma y sitio que en el trabajo escrito por su hermano, a la vista del diario que llevaba el citado explorador, se detallaba; siendo adjunta la tarjeta y escrito que dentro de la citada botella se encontraba, por sí misma precedente, después de tomar los datos necesarios, remitirla a sus familiares por conducto del embajador de su país, haciéndole presente el testimonio de nuestra profunda admiración al arriesgado explorador, que no vaciló en sacrificar su vida por llevar nuevos conocimientos a la humanidad.»

Las tarjetas que acompañan al escrito son una de Michel Vieuchange, París, 3.114 rue de Turenne. La otra es de Jean Vieuchange, y las mismas señas.

El señor Samper manifestó después que estos documentos se enviarían en seguida al embajador de Francia en España.

El presidente agregó que el martes se celebrará consejo de ministros y que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

La concentración socialista en Eibar

El gobernador insiste en que no se celebre

SAN SEBASTIAN, 26.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que había visto que se seguía anunciando la concentración de elementos socialistas en la jira anunciada a Eibar.

«Como es sabido—dijo—, estas jiras y concentraciones han sido suspendidas por orden de la superioridad, y lo hago resaltar así para que los organizadores de las que hago mención se eviten los trabajos de organización inherentes y anulen los contratos que han podido establecer con las líneas de autobuses, porque la jira socialista a Eibar no se celebrará.—(Febus.)»

En Mijadas

Los fascistas desarman a un inspector de policía y lo encierran en sus locales

TRUJILLO, 26.—En el pueblo de Mijadas, un inspector de policía fué sorprendido en la puerta de un cine-matográfico por un grupo de cinco fascistas, que lo desarmaron y lo encerraron en el Centro que ellos ocupan. Estos individuos son los mismos que en otras ocasiones han sido detenidos por hechos análogos, y uno de ellos, Francisco González, es presidente del Grupo, y otro, Sebastián Morón.—(Febus.)

Gran festival artístico organizado por Frente antifascista

El próximo domingo, día 29, a las diez y media de la mañana, se celebrará un gran festival artístico en el Cine Monumental, organizado por Frente antifascista, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—La Orquesta Proletaria interpretará la «Marcha de las Juventudes» y la «Canción de los campesinos». A continuación, el poeta Rafael Alberti dará una conferencia para presentar el guión «Octubre» y la representación de «Bazar de la Providencia», del mencionado poeta. La tiple Mercedes Dalry cantará luego diversas canciones, y la bailarina Luisita Quirós dará un recital de danzas.

Segunda parte.—«La sequía», por el Coro infantil Vanguardia; poesías recitadas por la niña de ocho años Teresita Gil. Y, finalmente, la Orquesta y los Coros proletarios interpretarán «Sevilla», de Albéniz; el preludio «La Revoltosa», de Chapi; dos danzas de Granada, una «Marcha fúnebre», la «Kominerno» y «La Joven Guardia».

Las localidades están en venta, desde hoy, en Pozas, 8, segundo; en la Redacción de «Mundo Obrero», Galileo, 14; en la F. E. T. E., Almirante, 17; en el S. O. E., Mendizábal, 10, y en la Casa del Pueblo (Secretaría del Pan Francés).

La desastrosa administración de los ferrocarriles

ALICANTE, 26.—Se han reunido con el gobernador los obreros de los ferrocarriles estratégicos de Denia, en compañía del director, para buscar la solución a la precaria situación de la Compañía, que amenaza con el cierre de la línea.

El gobernador gestiona del Gobierno la solución del problema, que daría a 50 familias sin recursos.—(Febus.)

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Cosas y casos de Marruecos

Absurda causa de las detenciones practicadas en Larache

Me parecen ociosos los nobles propósitos de EL SOCIALISTA en el sentido de esclarecer las motivaciones a que haya obedecido la detención, días pasados, de varios musulmanes en Larache, con alguno de los cuales tengo cordiales relaciones de amistad. Si jamás logramos una explicación satisfactoria sobre las infinitas tropelías que se cometen en España, ¿cómo esperar la más modesta indicación acerca de cuestión tan baladí como la simple detención de unos marroquíes en Marruecos? ¿Que además los tales son excelentes amigos de España? Razon de más. Que se callen y aguanten el desaliento, en aras de esa misma probada disposición de ánimo amistosa.

Pero ya que la montaña no viene a nosotros, siétre es que vayamos a la montaña los buenos amigos de Marruecos, en nuestro deseo de estar siempre al tanto de sus azares y de ayudarles en la pobre medida de lo posible. Si la España oficial no da explicaciones, procuremos, como en otros casos, aclarar lo sucedido mediante las informaciones oficiosas que nos llegan, sujetas a rectificación, naturalmente, como cuanto no le es dado a uno presenciar en persona. La explicación será un tanto prolija por rozar interesantes aspectos de la vida marroquí, no muy conocida por la generalidad de los lectores. Y el buen conocimiento es base indispensable para la mutua comprensión sobre la que pueda asentarse la sólida fraternidad que en todo momento deseamos y ligará a marroquíes y españoles.

El hecho es sencillo. El día 18 fueron detenidos en Larache varios marroquíes, verdaderos amigos de España todos ellos—prescindamos de nombres y personalismos—, felizmente ya en libertad. Ambas noticias han sido publicadas en EL SOCIALISTA, inquiriendo en vano las causas. He aquí lo que he podido conjuntar según los informes que he recibido.

Una de las cuatro grandes fiestas religiosas que celebra el Islam entero—desde Marruecos a la India y Java—es la del Mulud o conmemoración del natalicio del Profeta. En ella toman parte todos los musulmanes, con verdadero entusiasmo y pompa, contribuyendo de modo especial a darles fasto y esplendor las cofradías religiosas, tan importantes, como es sabido, en el desenvolvimiento que pudéramos decir medio y moderno del sentimiento islámico.

Las cofradías, en efecto, acaso un tanto al margen o en pugna con la ortodoxia musulmana—en abierta pugna algunas—, son en cierto modo una réplica de las órdenes religiosas del cristianismo y de otras creencias positivas, que a partir del siglo V o VI del Islam (alrededor del siglo XII nuestro) fueron desarrollándose entre los musulmanes, adquiriendo varias de ellas, sobre todo en ciertas épocas, importancia extraordinaria. La religión coránica, en su pristine pureza y sencillez, no reconoce santos, santones ni milagrosos. Pero extendida sobre países sometidos a los más variados ritos y supersticiones—desde el cristianismo y el judaísmo hasta la adoración de los astros y la magia—, los esfuerzos purificadores y unitaristas de los ortodoxos no han podido evitar una fértil floración de herejes, sectas, supercherías y disidencias, efímeras o muy localizadas en su inmensa mayoría; extraordinariamente fuertes, en el tiempo y en el espacio, en ocasiones. Las cofradías forman parte de esta inabarcable gama de modalidades, situándose unas dentro de la ortodoxia rigurosa, alejándose otras de ella considerablemente, si bien basándose en todo caso de una devoción y afán devorativo que en veces no se compagina, ciertamente, con la práctica.

En general, el proceso formativo de una cofradía es el siguiente: en un lugar cualquiera del Islam surge un hombre piadoso, de religiosidad exaltada, que predica y a veces obra milagros. Pronto se rodea de un grupo de devotos, íntimamente ligados a su persona. El iluminado muere, y sobre la tumba se construye un pequeño santuario. Sus fieles lo toman como centro de reunión y van extendiendo la fama de sus virtudes. He aquí el germen de una cofradía, si bien su organización sea ínfimamente más compleja, si la suerte acompaña al intento, hasta adquirir importancia nacional e internacional, no sólo en la dimensión de lo religioso, como animadores de la fe, sino también en el orden económico y de asistencia social, por la cuantía de los bienes de que en los buenos tiempos de expansión disponen.

Una de estas cofradías, muy extendida en Marruecos, es la de los Aissaus, así llamados porque su fundador fué Sidi Mohamad ben Aissa, en el siglo XVI, cuya tumba se venera en Mequinez, que es, por consiguiente, el centro espiritual de la secta. Por sus ritos extraños y bárbaramente sangrientos en ocasiones, se hace muy difícil acomodar su existencia a la sensibilidad moderna y menos aún compaginar su origen con la necesidad de suavizar el intelectuismo y la sequedad de la enseñanza coránica, lo que, juntamente con el fondo místico del pueblo, asevera el lugar común crítico, en causa soterrada de las cofradías en el mundo islámico. A los aissaus suelen unirse otras órdenes de un fanatismo y crueldad ritual tal vez más duros, como los «hamachas», constituyendo unos y otros el atractivo más morboso, para el turismo, de la religiosidad musulmana, como nuestros apóstolos de San Vicente de la Sonsierra son el más bárbaro exponente de hasta qué punto puede decaer una creencia cuando el espíritu, en derrota, ha cedido totalmente la plaza a las formas y al rito y quien sabe a qué ocultas revisiones ancestrales. Tan difícil es comprender el puente espiritual que pueda haber entre la religión islámica, sencilla, clara y tolerante, y esos «aissaus» y «hamachas», que caen en trance epiléptico sufriendo impávidos el golpe de su propia hacha, como la relación que pueda existir entre el sarjón de la montaña y un patroño agrario cien por cien «los admirados» y discípulos del cancliller Doflous, por fortuna asesinado como un perro al escribir estas líneas.

No es mucho, pues, que el sultán, suprema autoridad religiosa en Marruecos, si bien respetando el fuero de ciertas cofradías, mantenidas en límites humanos, de fe y caridad, como la importantísima que sigue el chefir de Uazan, haya deseado poner coto a esas otras manifestaciones impías o crueles, prohibiendo la exhibición de sus ritos, afilido por el espectáculo, como debía afligir a todo buen cristiano la atmósfera de lubricidad y alcoholismo en que se desenvuelven las procesiones de Sevilla, que tanto deleitaron este año a Salazar Alonso. De aquí que el sultán haya prohibido la asociación a las fiestas religiosas de los «aissaus», lo que se cumplía en Tetuán, por ejemplo, pero no en Larache. Por cierto que la omisión es inexplicable por cuanto la unidad religiosa de Marruecos es para nosotros indiscutible, así como la autoridad exclusiva y suprema del sultán en la materia. No nos cumple al respecto más que ayudar a la ejecución de sus órdenes, máxime tratándose de una tan netamente civilizadora como la de prohibiendo a los «aissaus» en la práctica pública y peligrosa de sus fanáticos y sangrientos rituales.

Nuestros amigos, al fin y al cabo más cultos que el común, educándose algunos en España, acudieron a las autoridades locales para que el datur religioso del sultán se cumpliera también en Larache. Se les dijo que no se meteran en política, cuando precisamente eso no lo es, y se les desatendió, siguiendo viejos y malos hábitos. Pasó el Mulud, pero la cuestión dió lugar a algún incidente entre moros, consecuencia del cual fueron las detenciones. Como varios de los encarcelados eran estudiantes, el presidente de la Asociación, joven tucueti amigo de España—y nuestro—, acudió a Larache a defender a los suyos, cosa obligada dado su cargo. Lisa y llanamente le ordenaron que se fuera. Pero la protesta tomó cuerpo, se hizo cargo de ella el órgano periodístico de la juventud musulmana, que dirige, nuestro gran amigo Abdeljalil Torres, y los detenidos fueron puestos en libertad sin más explicaciones.

Esta es la versión que de lo sucedido recibimos. Como se ve, en suma, poco y mucho. Poco—más bien nada—si se compara con lo que aquí hace nuestro Majzen. Mucho al fuese sintoma de que allí iba a iniciarse una era de vejaciones a los mejores amigos de España y de entrometimiento en los asuntos religiosos del país, para ponerlos precisamente al lado de lo más zafio y fanático, vocación irresistible, al parecer, de ciertos republicanos españoles, educados a lo mejor en la masonería, para mayor daño.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

BEREBER

La dictadura búlgara

Como todos los fascismos, se apoya sobre todo en el verdugo

SOFIA, 26.—La ley para la seguridad del Estado ha sido objeto de importantes modificaciones, especialmente la abolición del derecho de gracia por el rey, en pro de los individuos condenados a muerte.—(Fabra.)

La ola de calor en los Estados Unidos

Sigue en aumento la lista de víctimas, que pasa ya del millar

NUEVA YORK, 26.—El número de víctimas a consecuencia del calor en los Estados Unidos se eleva hasta ahora a un total de 1.012.

CINCINNATI (EE. UU.), 26.—Hay que añadir diez nuevos casos de fallecimiento a la lista de víctimas ocasionadas por el calor.

Los casos graves de insolación van en aumento, hasta tal punto que un tercio de los atacados no pueden ser atendidos por insuficiencia de los servicios médicos y de los servicios auxiliares organizados por la policía y por los bomberos.—(Fabra.)

NUEVA YORK, 26.—Noticias de Houston (Estado de Tejas) dicen que el huracán que ha devastado el suroeste de Houston alcanzó una velocidad de setenta y cinco kilómetros por hora.

Quinientas personas han quedado aisladas en la isla de Mustang, cerca del puerto de Aransas. Los daños son de gran importancia.—(Fabra.)

ROOSEVELT LLEGA A HAWAII

HAWAII, 26.—El presidente Roosevelt ha desembarcado después de haber dedicado la jornada a la pesca. Es el primer presidente de los Estados Unidos que visita las Islas Hawái.—(Fabra.)

Siete personas muertas y otras siete desaparecidas a consecuencia del huracán en Tejas.

CORPUS CHRISTI (Estado de Tejas), 26.—A consecuencia de un terrible huracán que ha levantado enormes olas en la costa, entre Corpus Christi y San Antonio, han muerto siete personas y otras siete han desaparecido. Hay también bastantes heridos y se teme que el número de víctimas sea mucho más elevado. Los daños materiales se calculan en 5.000.000 de dólares. Las plantaciones de algodón han sido arrasadas por el huracán.—(United Press.)

autoridades locales para que el datur religioso del sultán se cumpliera también en Larache. Se les dijo que no se meteran en política, cuando precisamente eso no lo es, y se les desatendió, siguiendo viejos y malos hábitos. Pasó el Mulud, pero la cuestión dió lugar a algún incidente entre moros, consecuencia del cual fueron las detenciones. Como varios de los encarcelados eran estudiantes, el presidente de la Asociación, joven tucueti amigo de España—y nuestro—, acudió a Larache a defender a los suyos, cosa obligada dado su cargo. Lisa y llanamente le ordenaron que se fuera. Pero la protesta tomó cuerpo, se hizo cargo de ella el órgano periodístico de la juventud musulmana, que dirige, nuestro gran amigo Abdeljalil Torres, y los detenidos fueron puestos en libertad sin más explicaciones.

Esta es la versión que de lo sucedido recibimos. Como se ve, en suma, poco y mucho. Poco—más bien nada—si se compara con lo que aquí hace nuestro Majzen. Mucho al fuese sintoma de que allí iba a iniciarse una era de vejaciones a los mejores amigos de España y de entrometimiento en los asuntos religiosos del país, para ponerlos precisamente al lado de lo más zafio y fanático, vocación irresistible, al parecer, de ciertos republicanos españoles, educados a lo mejor en la masonería, para mayor daño.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

La persecución de la prensa obrera

Ha sido encarcelado el director de AVANCE de Las Palmas

LAS PALMAS, 26.—El fiscal de esta Audiencia ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el director de nuestro fraternal colega AVANCE, diario socialista, por producir del diario socialista de Oviedo, del mismo título, un artículo que no fue denunciado. Actúa el Tribunal de urgencia. La irritación de los trabajadores es extraordinaria.—(Diana.)

Denuncia y recogida de «Mundo Obrero»

Los números correspondientes a anteyer y ayer, de «Mundo Obrero», han sido denunciados por el fiscal y recogidos por la policía. Lo extraordinario de esta medida por lo que respecta al número de puestas o, que representa algo más de veinticinco mil duros. Pérez ha estudiado el Baccillero por bastante menos dinero; con que hay que suponer lo que es capaz de estudiar por ciento veinticinco mil pesetas.

Los presunimos. A tal depravación se ha llevado la política y a tal degradación han llegado los políticos que la rigen, que se puede, con todo descaro, llegar a estas monstruosidades. Pérez Madrigal parece que va a Chile. Si no estamos equivocados, allí está Rodrigo Soriano de embajador. Lo mandó Lerroux para que conocieran los chilenos con cuánta fidelidad y con cuánta justeza conservamos en España el tipo de aquellos funcionarios de la Administración colonial que iban a América con un trabajo para enriquecerse. Pero ahora enviamos este segundo ejemplar, que ¡supera a So-

riano! Al batir este récord ya hemos dicho todo lo que es Pérez Madrigal. Desde ahora, las correrías por América se harán en corchilla.

Otro Gobierno clerical que pide poderes especiales

BRUSELAS, 26.—El Senado ha aprobado por 89 votos contra 60, y 3 abstenciones, la ley que concede los poderes especiales pedidos por el Gobierno.—(Fabra.)

Ya han sido conocidos los planes pederes

BRUSELAS, 26.—Esta tarde se ha procedido en el Senado a la votación de plenos poderes hecha por el Gobierno belga.

Después de un interesante debate, la petición del Gobierno fué aprobada por 89 votos contra 60, siéndole por lo tanto concedidos al Gobierno los plenos poderes especiales que había solicitado.—(Fabra.)

Federación de Juventudes Socialistas

Se acuerda continuar las gestiones para formar el Frente único juvenil

En el día de ayer se ha reunido la Comisión ejecutiva de Juventudes Socialistas. Preside Carlos Hernández, asistiendo Federico Melchor, José Lain, José Casoria, Leoncio Pérez, Segundo Serrano Poncela y Santiago Carrillo.

Se excusa Juan Pablo García. Se aprueba la concesión de ingreso de las Juventudes de La Bañeza (León), Aranda de Duero (Burgos), Burguillos, Camuñas, Fuensalida, Novés, Ocaña, Ollas, Puebla de Montalbán, Quismundo, Urda, Valdeverdeja (Toledo), y Villaralto (Córdoba).

Se acuerda contestar como procede a una comunicación del Partido sobre la Sección de Atarfe.

A comunicaciones de Juventudes Socialistas de Cáceres sobre formación de Frente antifascista con las Juventudes comunista, Izquierda republicana, radicales socialistas y radical, se acuerda que procuren la formación de la Alianza Obrera en la provincia.

En relación con una petición de la Federación de Las Palmas, acuérdase realizar un referéndum entre todas las Secciones.

Facúltase a Carlos Hernández para ponerse al habla con la Federación de Pontevedra a fin de resolver diversos problemas que tiene planteados.

Se acuerda felicitar a la Juventud Socialista de Sevilla por el acto celebrado en Mairena del Aljarafe, a pesar de ser continuamente provocados por la fuerza pública.

La Comisión ejecutiva se da por enterada del acto que celebrará la Juventud Socialista de Alicante en Guardamar.

A petición de la Juventud de Villarrobledo, acuérdase asistir Federico Melchor, en vez de Carlos Hernández, por tener que celebrar una campaña de propaganda por Galicia.

Se da por enterada de numerosas adhesiones de diferentes organizaciones.

Acuérdase enviar un donativo de 60 pesetas a los presos de la Juventud de Zafra, condenados con motivo de la huelga campesina.

Se acuerda convocar una Conferencia de jóvenes campesinos dentro de breve tiempo.

La Ejecutiva queda enterada de la situación económica de la Federación.

Los informes de los Secretarados deportivo, cinematográfico e infantil son aprobados.

Se designa al compañero Federico Melchor para que acuda a Puertollano.

Finalmente, se aprueba la gestión de la Comisión nombrada para concertar con los comunistas un Frente único juvenil, facultándola para que continúen las deliberaciones. Al mismo tiempo se acuerda hacer pública una declaración sobre el programa es el órgano de las Juventudes.

La persecución de la prensa obrera

Ha sido encarcelado el director de AVANCE de Las Palmas

LAS PALMAS, 26.—El fiscal de esta Audiencia ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el director de nuestro fraternal colega AVANCE, diario socialista, por producir del diario socialista de Oviedo, del mismo título, un artículo que no fue denunciado. Actúa el Tribunal de urgencia. La irritación de los trabajadores es extraordinaria.—(Diana.)

Denuncia y recogida de «Mundo Obrero»

Los números correspondientes a anteyer y ayer, de «Mundo Obrero», han sido denunciados por el fiscal y recogidos por la policía. Lo extraordinario de esta medida por lo que respecta al número de puestas o, que representa algo más de veinticinco mil duros. Pérez ha estudiado el Baccillero por bastante menos dinero; con que hay que suponer lo que es capaz de estudiar por ciento veinticinco mil pesetas.

Los presunimos. A tal depravación se ha llevado la política y a tal degradación han llegado los políticos que la rigen, que se puede, con todo descaro, llegar a estas monstruosidades. Pérez Madrigal parece que va a Chile. Si no estamos equivocados, allí está Rodrigo Soriano de embajador. Lo mandó Lerroux para que conocieran los chilenos con cuánta fidelidad y con cuánta justeza conservamos en España el tipo de aquellos funcionarios de la Administración colonial que iban a América con un trabajo para enriquecerse. Pero ahora enviamos este segundo ejemplar, que ¡supera a So-

riano! Al batir este récord ya hemos dicho todo lo que es Pérez Madrigal. Desde ahora, las correrías por América se harán en corchilla.

Otro Gobierno clerical que pide poderes especiales

BRUSELAS, 26.—El Senado ha aprobado por 89 votos contra 60, y 3 abstenciones, la ley que concede los poderes especiales pedidos por el Gobierno.—(Fabra.)

Ya han sido conocidos los planes pederes

BRUSELAS, 26.—Esta tarde se ha procedido en el Senado a la votación de plenos poderes hecha por el Gobierno belga.

Después de un interesante debate, la petición del Gobierno fué aprobada por 89 votos contra 60, siéndole por lo tanto concedidos al Gobierno los plenos poderes especiales que había solicitado.—(Fabra.)

Federación de Juventudes Socialistas

Se acuerda continuar las gestiones para formar el Frente único juvenil

En el día de ayer se ha reunido la Comisión ejecutiva de Juventudes Socialistas. Preside Carlos Hernández, asistiendo Federico Melchor, José Lain, José Casoria, Leoncio Pérez, Segundo Serrano Poncela y Santiago Carrillo.

Se excusa Juan Pablo García. Se aprueba la concesión de ingreso de las Juventudes de La Bañeza (León), Aranda de Duero (Burgos), Burguillos, Camuñas, Fuensalida, Novés, Ocaña, Ollas, Puebla de Montalbán, Quismundo, Urda, Valdeverdeja (Toledo), y Villaralto (Córdoba).

Se acuerda contestar como procede a una comunicación del Partido sobre la Sección de Atarfe.

A comunicaciones de Juventudes Socialistas de Cáceres sobre formación de Frente antifascista con las Juventudes comunista, Izquierda republicana, radicales socialistas y radical, se acuerda que procuren la formación de la Alianza Obrera en la provincia.

En relación con una petición de la Federación de Las Palmas, acuérdase realizar un referéndum entre todas las Secciones.

Facúltase a Carlos Hernández para ponerse al habla con la Federación de Pontevedra a fin de resolver diversos problemas que tiene planteados.

Se acuerda felicitar a la Juventud Socialista de Sevilla por el acto celebrado en Mairena del Aljarafe, a pesar de ser continuamente provocados por la fuerza pública.

La Comisión ejecutiva se da por enterada del acto que celebrará la Juventud Socialista de Alicante en Guardamar.

A petición de la Juventud de Villarrobledo, acuérdase asistir Federico Melchor, en vez de Carlos Hernández, por tener que celebrar una campaña de propaganda por Galicia.

Se da por enterada de numerosas adhesiones de diferentes organizaciones.

Acuérdase enviar un donativo de 60 pesetas a los presos de la Juventud de Zafra, condenados con motivo de la huelga campesina.

Se acuerda convocar una Conferencia de jóvenes campesinos dentro de breve tiempo.

La Ejecutiva queda enterada de la situación económica de la Federación.

Los informes de los Secretarados deportivo, cinematográfico e infantil son aprobados.

Se designa al compañero Federico Melchor para que acuda a Puertollano.

Finalmente, se aprueba la gestión de la Comisión nombrada para concertar con los comunistas un Frente único juvenil, facultándola para que continúen las deliberaciones. Al mismo tiempo se acuerda hacer pública una declaración sobre el programa es el órgano de las Juventudes.

La represión gubernativa en Francia

El Gobierno prohíbe la manifestación monstruo que iban a celebrar los socialistas y comunistas el 1 de agosto

PARIS, 26.—La manifestación monstruo contra la guerra proyectada por los comunistas y socialistas para el primero de agosto ha sido prohibida por un decreto a este efecto promulgado por el ministro del Interior, Albert Sarraut, esta noche, después de una larga conferencia con el ministro de la Guerra, mariscal Pétain y el jefe de Policía de París.

El comercio hispanoargentino

La resistencia a comprar en la Argentina

Con el propósito de evitar que se reprodujera la situación anterior, es decir, que se acumularan depósitos de los importadores sin poder concederles el cambio, el Gobierno argentino dispuso, al terminar el conjunto de operaciones realizado a fines de año por el Ministerio de Hacienda para el reajuste de la situación, que no se importasen productos sin una solicitud previa, a la que se concedería o no la seguridad del cambio. De forma que ahora el importador argentino debe al Gobierno, que se propone comprar, tal cosa por valor de 5 libras, 10 francos, 10 dólares o 20 pesetas, y el Gobierno le contesta autorizando la compra, lo que equivale a la concesión del cambio necesario. O no la autoriza, y entonces no hay cambio. Pero en el caso de España, las cosas no han ido así. El Gobierno ha autorizado importaciones, y luego no ha concedido el cambio. Y hay nuevas cantidades bloqueadas procedentes de los nuevos tiempos. Claro está que el cambio no se ha concedido porque sigue existiendo la misma imposibilidad para disponer de pesetas; pero en este caso la negativa carece de justificación.

Cuando el Bloque de exportadores españoles reclama que se le liquiden estos últimos créditos, la razón les asiste íntegramente. Si el Gobierno argentino carecía de cambio, no debió autorizar las compras. Si él establece unas normas, hay que pedirle que las respeta, y no se puede conceder el cambio para que se realice la importación y luego no autorizarlo.

Mas la realidad es más fuerte que todo, y las promesas de los Gobiernos no son más respetables que las de los ciudadanos de buena fe que no cumplen sus compromisos porque no pueden cumplirlos. En el caso de España, el Gobierno argentino encuentra insuperables dificultades, porque tiene solicitudes de pesetas por muy diversos conceptos, no sólo de los importadores de productos españoles, y los otros los recibe más que por un — el importe de lo que vende a España —. Existen los créditos de nuestros exportadores, y las peticiones de nuestros emigrantes, y los intereses de los capitales españoles colocados allí, y los fletes, y el turismo, etc., etcétera. De forma que hay tal demanda de pesetas que una enseñanza un billete español en la Avenida de Mayo, y se produce una alteración del orden.

Basta decir que en el año 32, antes de que España declarara el bloqueo para los pagos a la Argentina — porque, para como, fue España la que inició el bloqueo, en vista de que allí no se concedía todo el cambio solicitado — la diferencia de la balanza comercial fue de ocho millones de pesos a nuestro favor y además se giraron 62 millones de pesos procedentes de esas otras partidas: giros de particulares, intereses de capitales

españoles, etc. O sea que esto último importa más que aquello. La Argentina nos remita por esos conceptos mucho más que por compra de mercaderías. Con ese dato hay suficiente para comprender hasta qué punto sufren quebranto los intereses españoles con la situación actual.

Y no hay más salida — lo repetimos — que comprar productos argentinos. No hace mucho habíamos de estar con un ex ministro republicano que conoce la Argentina, y nos permitimos decirle:

—No han aprobado ustedes el tratado con el Uruguay. Puede ser que las carnes uruguayas y mañanas las argentinas perjudiquen a la ganadería de Galicia, región que es la más beneficiada de España con los giros de los emigrantes españoles residentes en Argentina y Uruguay, giros que quizá importen más que el valor de las carnes gallegas. Pero no faltan quienes piensen que se podrían traer carnes de esos dos países y aplicarles un impuesto destinado a subvencionar a los ganaderos gallegos. Los que piensan así creen que se podría dar a los ganaderos gallegos todo lo que ahora cobran por venta de carnes, regalárselos sus reses y abastecer al pueblo español de carne a precios más baratos que los actuales.

En el acto nos replicó este ex ministro: —Está usted completamente equivocado. La riqueza que hay que estimular en España es la ganadera, porque eso es una auténtica economía española. Lo antieconómico es el cultivo del trigo. Es un error muy grande ese de traer carnes extranjeras, con lo que imposibilitaríamos el desarrollo de nuestra ganadería, lo que constituye un apremiante problema español y ha de ser la base de la transformación económica de algunas regiones, hoy pobres.

Como no poseemos los conocimientos necesarios en la materia, damos por supuesto que es así. Claro es que lo mismo dijeron los ganaderos ingleses cuando se trató de llevar carnes argentinas, y lo que ha sucedido es que las carnes inglesas siguen vendiéndose a precios elevados y las carnes argentinas se venden muchísimo a precios más bajos, porque la baratura ha dado ocasión a que compren carne los que antes no podían comprarla. Y pudiera suceder que cuando aquí hubiese carnes españolas a siete u ocho pesetas el kilo, y argentinas y uruguayas a menos de la mitad, se consumiesen las unas y las otras; pero no queremos sostener opiniones erróneas. Nos limitamos a señalar lo que ocurre.

Porque si no se compra carne, habrá que comprar trigo. Y entonces surge el otro problema. Dedicárense a la mañana unas líneas, y con ellas terminaremos estos comentarios, posiblemente excesivos.

José VENEGAS

El proceso contra un periodista en Barcelona

Se reproducen los violentos incidentes de hace días, y el presidente del Tribunal ordena la detención del abogado defensor y del diputado de la Esquerda, señor Trabal

BARCELONA, 26.—En la Sala de Vacaciones y ante el Tribunal de Urgencia, y presidiendo don Julio Rodríguez Contreras, se ha visto la causa instruida contra Camilo Bullí por injuria a la autoridad contenida en artículo publicado en el semanario separatista «La Nació Catalana».

Este juicio hubo de ser suspendido hace días por haberse producido una alteración de orden público durante la vista. A consecuencia de aquellos incidentes el Tribunal dispuso que en el nuevo señalamiento el juicio tuviese lugar a puerta cerrada.

En las inmediaciones del Palacio de Justicia había en las primeras horas numeroso público, que quería asistir a la vista; pero habiéndose prohibido la entrada y estando vigiladas las puertas por fuerzas de la guardia civil, el público se fué retirando, y a mediodía no quedaba ya nadie en aquel recinto.

Hubo como en ocasión del juicio contra José Aymá, algún forcejeo sin consecuencias, entre los guardias y el público a primera hora; pero luego la gente se fué retirando y no se registró ningún incidente en el exterior del Palacio.

Donde se produjeron, y muy violentos, fué en el interior. Constituido el tribunal bajo la presidencia del señor Rodríguez Contreras, con los magistrados señores Zúñiga y Villacastín, a las diez y media de la mañana entró en la sala el procesado, acompañado de su defensor, don Manuel Ortiz, a quien correspondió por turno de asistencia a la causa. El juicio se inició una cuestión política de ideología que no comparte el señor Ortiz, quería al casado que se le permitiese designar nuevamente al señor Xammar.

Con el procesado entró también en la sala el citado señor Xammar. Al llamar el presidente al defensor señor Ortiz, éste pasó a ocupar su lugar en estrados.

Al conceder el presidente la palabra al fiscal para interrogar al acusado, éste pidió la palabra para una cuestión previa. Esta era la recusación del defensor señor Ortiz. Tuvo el procesado palabras de elogio para el letrado, de quien dijo que era un compañero de estudios en la Universidad; pero agregó que tratándose en este juicio una cuestión política de ideología que no comparte el señor Ortiz, quería al casado que se le permitiese designar nuevamente al señor Xammar.

Reo, no—contestó—. Me confieso autor de los artículos de que se me acusa.

El señor Xammar pidió la palabra para consignar su protesta por el hecho de que actué un tribunal en que todos los magistrados son castellanos, que desconfían en el idioma catalán, que ha de expresarse en el interrogatorio y en el informe, deduciendo de ello que no hay manera de que se haga justicia porque no entenderá el tribunal la argumentación que haga en defensa de su patrocinado. Considera además que el tribunal tiene prejuzgada la cuestión por el hecho de haber condenado días pasados al acusado señor Aymá, quien, a su juicio, era inocente.

El presidente llama al orden a la defensa, a quien dice que no siga por ese camino y procure ceñirse al hecho de autos.

—Es necesario—dice Xammar—que exponga estos antecedentes que constituyen una cuestión previa del asunto.

El presidente insiste en que no puede tratarse otra cuestión que la que constituye el objeto del juicio, y como el letrado insiste enfáticamente, el presidente le replica en el mismo tono y lo llama al orden por tercera vez, imponiéndole una multa de 250 pesetas.

El señor Xammar insiste en su protesta y califica de abuso de autoridad la multa que le ha sido impuesta por el presidente.

Este le replica que puede apelar contra él, interponiendo el correspondiente recurso ante el Tribunal Superior.

El letrado hace constar que sabe ya de antemano la suerte que cabría a este recurso.

El presidente le requiere nuevamente para que no siga por ese camino, y esto no sirve para otra cosa sino para que el señor Xammar proteste de manera más ruidosa.

El presidente ordena que sea detenido y pase al Juzgado de guardia conducido por la fuerza pública. Le invita a que se quite la toga para él, y se niega. Por fin, pasa entre los guardias vistiendo la toga con dirección al Juzgado.

Al salir, en los pasillos, el señor Xammar sigue protestando contra el presidente y el tribunal.

El procesado dice que tampoco él puede continuar en la sala, y pide que se le quite el juicio en rebeldía.

El presidente no accede, y como el procesado insiste en su petición en términos conminatorios, el presidente ordena que se le saque de la sala por desobediencia y que continúe el juicio sin su presencia.

El señor Xammar contestó afirmativamente y pasó a ocupar en estrados el lugar del defensor, que le cedió el señor Ortiz.

El presidente preguntó a continuación al procesado si se consideraba reo del delito que se le imputa.

El presidente preguntó a continuación al procesado si se consideraba reo del delito que se le imputa.

Al salir, el procesado invita a su procurador, señor Muñoz, a que salga con él; pero el presidente advierte al procurador que no puede salir, conminándole con adoptar contra él resoluciones energéticas en caso de desobediencia. El procurador continúa en la sala.

Una de las personas que se hallaban en los pasillos esperando conocer el resultado de la vista, entró en la sala y requirió al procurador a que saliese. Como tampoco este requerimiento diera resultado, se presentó el diputado señor Trabal, que fué requerido por los amigos del señor Xammar para que interviniese, y desde la puerta, que estaba entreabierta, llamó el señor Trabal al procurador, indicándole que «saliese». Fue en este momento cuando se inició el incidente más ruidoso.

El presidente preguntó que quién era dicho señor y éste contestó que un diputado. El señor Rodríguez Contreras dice que nada tiene que hacer allí, y el señor Trabal expone el objeto de su intervención, o sea, invitar al procurador a que salga de la sala. A consecuencia del incidente, el presidente ordenó la detención del señor Trabal, que fué sacado de la sala por una pareja de la guardia civil.

Mientras salía, el señor Trabal dirigió palabras muy violentas al presidente del Tribunal.

Ante el juez de guardia indicó su condición de diputado y protestó contra la detención. También tuvo un violento altercado con el capitán de la guardia civil que le llevaba detenido. Según nuestros noticias, se produjeron unos momentos tan violentos que el señor Trabal resultó con lesiones en el brazo derecho y vientre, producidas por los guardias.

Fué trasladado, como el señor Xammar, al Juzgado de guardia.

El juicio continuó, siendo citado a declarar como testigo el señor Almá, pero se negó a contestar a las preguntas que se le formularon. Después ya no se recibieron más declaraciones, y el fiscal modificó las conclusiones provisionales en el sentido de apreciar un delito de injurias a la autoridad, sin circunstancias modificativas, y pidió que se impusiera al acusado la pena de tres meses de arresto.

El defensor, que lo fué de oficio, señor Ortiz, manifestó que lo que se contiene en los artículos de que se acusa al procesado responde a la actitud adoptada por el Gobierno de la Generalidad en el asunto de los contratos de cultivo, y pidió la absolución de su patrocinado.

El tribunal, de acuerdo con el fiscal, le condenó a tres meses de arresto mayor.

La detención de los señores Xammar y Trabal produjo extraordinario revuelo en los pasillos del Palacio de Justicia.

Acudió al Juzgado de guardia el jefe de los servicios de Orden público, señor Badía, que confirió con el juez de guardia. También estuvo en el Palacio de Justicia el comisario general, señor Coll, y el consejero de Gobernación, señor Dencás, quienes se reunieron con el presidente de la Audiencia, el Tribunal sentenciador y el juez de guardia, para tratar de estos incidentes.

Los señores Trabal y Xammar han sido puestos en libertad después de prestar declaración ante el Juzgado. Ha sido detenido un hermano del señor Xammar, que en los pasillos del Palacio de Justicia tuvo algunos incidentes y un fuerte altercado con un guardia.

La detención de éste se ha mantenido hasta ahora.—(Fébus.)

Lo que dice el consejero de Gobernación, señor Dencás.

BARCELONA, 26.—El señor Dencás, refiriéndose a los incidentes ocurridos en el Palacio de Justicia, dijo que había estado allí, donde se le había comunicado que el diputado señor Trabal estaba detenido y ya había sido puesto en libertad. Añadió que en varias dependencias del Palacio de Justicia se habían declarado pequeños incendios, pero fueron sofocados inmediatamente.—(Fébus.)

Extraordinaria vigilancia en el Palacio de Justicia.

BARCELONA, 26.—Con motivo de los incidentes ocurridos en el Palacio de Justicia, se ha montado un servicio extraordinario de vigilancia en los alrededores del edificio y en el interior a cargo de guardias de asalto con tercería. Se cachea a cuantas personas penetran en el local y se les hace explicar los motivos de su visita.—(Fébus.)

Instrucción de tres sumarios.

BARCELONA, 26.—El Juzgado hizo constar a instruir tres sumarios relacionados con los incidentes del Palacio de Justicia. Uno por incendio; otro, por desobediencia, contra el abogado señor Xammar, y otro, por desatado, contra el diputado a Cortes de la República señor Trabal.

En ninguno de dichos procesos existe procesado y serán instruidos por el procedimiento de urgencia.—(Fébus.)

Intento de atracón en la Tabacalera de Palencia.

PALENCIA, 26.—Hoy, a las tres de la tarde, en las oficinas de la Tabacalera entraron cuatro individuos, tapados los rostros con pañuelos; uno de aquellos, con una pistola, encanónó a los empleados, obligándoles a poner manos en alto. No obstante, éstos reaccionaron. Uno de ellos salió al portal pidiendo auxilio y los atacadores se dieron a la fuga sin lograr sus propósitos. Los empleados los persiguieron, pero no les pudieron dar alcance.

La Policía realiza pesquisas para la detención de los malhechores.—(Fébus.)

Un ex alcalde apaleado.

VALLADOLID, 26.—En el pueblo de Valverde de Campos el pastor Orestes Herrero, ex alcalde de dicho pueblo, se hallaba buscando rastros, cuando llamó la atención a sus convecinos, Maximino Labajo y Lázaro Vaquero, porque trabajaban en domingo. Questionaron y fué apaleado el ex alcalde, que resultó con lesiones de pronóstico reservado.—(Fébus.)

Dos heridos graves en el choque de una motocicleta y un automóvil.

LERIDA, 26.—En el cruce entre la calle de la Academia y la plaza de Cataluña chocaron violentamente una motocicleta y un automóvil del servicio público, resultando grave-

mente heridos Francisco José Matéu y Antonio Sales, que montaban la motocicleta. Los médicos desconfían de salvar al segundo de los heridos. Cuando eran trasladados a la Casa de Socorro se abrió la puerta del auto que le conducía y se cayó José Tico Sabaté, produciéndose heridas leves.—(Fébus.)

Por la libertad de Ernesto Thaelmann

El Grupo Sindical Socialista de Porteros ha enviado a la Embajada alemana una carta protestando por el encarcelamiento inicu del compañero Thaelmann.

De la misma forma ha procedido la Sociedad de Estuadores a la Catalana de Madrid.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas de Alcoy

ALICANTE, 26.—Los obreros del ramo de Aguas y de la industria textil de Alcoy se han reunido hoy, presididos por el gobernador, para buscar la solución a las mejoras que tienen pedidas.—(Fébus.)

CATALUÑA AUTÓNOMA

Reunión del Consejo de Gobierno de la Generalidad

BARCELONA, 26.—Cerca de las siete quedó reunido el Consejo de Gobierno de la Generalidad. La reunión terminó a las diez menos cuarto, y fué facilitada la siguiente retención:

«De Gobernación se aprobó un plan de obras a realizar en el antiguo Gobierno civil de Lérida para alojar las dependencias de la Comisaría y una compañía de asalto. De Sanidad, se aprobó el estatuto de la Escuela de Practicantes de Salvamento de Naufragos, creada recientemente por decreto. Se aprobó también un decreto relativo a la fichas que tendrán que llenar los médicos en los casos de enfermedad infecciosa. El consejero de Hacienda dio cuenta de la entrevista celebrada con el señor Guerra del Río, y el Gobierno se mostró satisfecho de los términos en que se habla desarrollado.—(Fébus.)

Los contra maestres despedidos con motivo de la huelga.

BARCELONA, 26.—El secretario del consejero de Trabajo, refiriéndose a una nota publicada por la Federación de Sindicatos de contra maestres El Rádium, en la que afirmaba que los despedidos con motivo de la huelga son 218, dijo esta noche a los periodistas que, en total, son 22. Los despedidos en fábricas de patronos no pertenecientes a la Federación, son 12, y 40 los contra maestres que no se han reintegrado al trabajo por solidaridad con los compañeros no admitidos al terminar la huelga. Estos datos—añadió—difieron bastante de los hechos públicos por los contra maestres de El Rádium.—(Fébus.)

Una recepción en honor de los maestros catalanes.

BARCELONA, 26.—En el Palacio de la Generalidad se ha celebrado una recepción oficial en honor de los maestros catalanes que participan en la Escuela de Verano organizada por el departamento de Cultura. El acto se celebró en el salón de sesiones y fué presidido por el señor Companys. El presidente de la Federación de Maestros habló de la labor que realizan y dedicó un recuerdo a don Francisco Maciá, elogiendo la actuación del presidente de la Generalidad y del consejero de Cultura, y exponiendo las aspiraciones de los maestros catalanes.

El señor Companys, después de agradecer, en nombre del Gobierno, las palabras del presidente de la Federación y el recuerdo por él dedicado a Maciá, exaltó la figura de los maestros y la labor que realizan en pro de la enseñanza. Prometió asimismo recoger con todo interés las sugerencias hechas en el acto.

Los maestros fueron obsequiados con un lunch en el Patio de los Naranjos.—(Fébus.)

“ALADINO”

Semanario infantil socialista. APARECERA el próximo sábado, día 28. Redacción y Administración: Canarias, 16. MADRID. Telefono 10103. Precio del ejemplar: DIEZ céntimos.

La piscina Florida

Se nos dirige la carta siguiente, como réplica a la que antes se nos había enviado por otros elementos:

«Muy señor nuestro: En el periódico de su digna dirección hemos leído una carta firmada por cuatro señores en la que se hacen unas denuncias respecto a la piscina del Club Natación Florida, las cuales son inexactas y encierran una calumnia.

Como socios del referido Club nos permitimos rectificar el contenido de la carta citada, en la que se dice, que el llevar quince días el agua sin renovar constituye un foco de infección, cosa que queda subsanada con la purificación diaria, ya que hay piscinas en Madrid donde el agua no se cambia durante todo el verano, y el agua no constituye un foco de infección.

Mucho le agradeceremos tenga a bien publicar la presente, por la cual declaramos nuestra más completa satisfacción por la labor del Club Natación Florida, que con su sacrificio permite puedan disfrutar del baño las clases trabajadoras de Madrid.

Muy atentamente le saludan sus seguros servidores.» (Siguen las firmas.)



ELIJA UD. ENTRE MAS DE 40 CLASES

Todas exquisitas, muy digestibles. Las Galletas Artiach se distinguen por su finura, variedad y valor nutritivo. Hechas con alimentos analizados. Unas contienen huevo, como las Chiquilin; otras, coco fresco, como las Cocochu. Las Maria Artiach, con su tueste especial, son la flor de la calidad. En los Surtidos Nebi y Nao hay sabores de barquillo, bizcocho, cacao, huevo, mantequilla, coco, chocolate, frutas y aun deliciosas esencias.



Todas exquisitas, muy digestibles. Las Galletas Artiach se distinguen por su finura, variedad y valor nutritivo. Hechas con alimentos analizados. Unas contienen huevo, como las Chiquilin; otras, coco fresco, como las Cocochu. Las Maria Artiach, con su tueste especial, son la flor de la calidad. En los Surtidos Nebi y Nao hay sabores de barquillo, bizcocho, cacao, huevo, mantequilla, coco, chocolate, frutas y aun deliciosas esencias.



ARTIACH

Mientras el capitalismo se derrumba

El proletariado campesino trabaja por la implantación del régimen colectivista

Arjona. Corría el año 1932. Los campesinos se debatían en una tremenda y horrorosa crisis de trabajo. Los propietarios se cerraron a la banda, y en su encono brutal contra la República niegan todo trabajo agrícola. Juan Pérez Laguna desempeña la Alcaldía de este pueblo. Sus propios compañeros de organización le acosan. Las Casas consistoriales son un continuo entrar y salir de campesinos parados, que demandan una solución a su trágico problema. Pasan los días; uno, otro y diez. Los propietarios son más fuertes que la República. No hay modo de hacerles reconocer el crimen que, lentamente, de modo pasivo, están cometiendo. Sigue el acosamiento a los camaradas que desempeñan cargos representativos. Juan Pérez Laguna no tiene una solución tan rápida como el problema de sus compañeros de demanda.

En el término municipal de Arjona, feraz en sus producciones y calidades agrícolas como el mejor, existe una magnífica finca abandonada. Ella puede constituir, si no una solución total al paro del campesino arjoneso, sí un paliativo eficaz a aquella horrible y desesperante situación de los trabajadores del campo. ¿Qué hacer, pues? Con este atisbo de solución a la vista no hay más remedio que intentar.

Desempeña la Dirección general del Instituto de Reforma Agraria un hombre magnífico por sus cualidades, que a sus altas dotes intelectuales une un corazón todo bondad, incapaz de presenciar impasible ni siquiera de oír los relatos del trágico drama campesino español. Don Adolfo Vázquez Humasqué conoce perfectamente la angustia del campesino jienense. Fué gobernador civil de la República en nuestra provincia. ¿Hubo alguno más antes o después que él?

Don Adolfo es visitado por los parlamentarios socialistas de Jaén en las Cortes constituyentes. A la voz de éstos se une la desearnada verdad, que, con perfides de tragedia y un fondo de insuperable realidad, va relatando una Comisión de campesinos arjonesos. ¿Cuál es la solución?—pregunta el director de Reforma Agraria.—Pachena, que es un cortijo inmejorable y que fué propiedad del ex barón de Velasco, le tiene hoy el Banco Hipotecario. Seis años hace que el arado no ha removido el corazón fructífero de sus tierras. Las hierbas y las malezas han convertido en un erial intransitable aquellas magníficas hojas del cortijo Pachena. La tierra, toda ella «amigón», como la distingue el campesino andaluz, no se causa de hacer subir los jaramagos, los cardos y la grama. Existe una disposición ministerial por virtud de la cual se someten muchas fincas extremas al régimen de cultivo intensivo. ¿Por qué no hacerlo con Pachena, dadas las circunstancias de paro existente en el pueblo y abandono de la finca?—Ésta es la solución, cuentan ustedes con su inmediata puesta en práctica», continuó don Adolfo.

A los pocos días era llevado este asunto a la «Gaceta», resolviéndolo en el sentido de ceder la finca, sometida al régimen de intensificación de cultivo, a la Sociedad Obrera Agrícola Socialista de Arjona. El alborozo es innegable en los trabajadores. Su nobleza es tanta, su alegría tan evidente, y se prodiga con tanto exceso, que, a pesar de no haber solución definitiva con esta cesión, todos participan de ella. Pachena, la mejor finca del cortijo, vuelve a producir. Para ello ha estado falta trabajarla, y eso es lo que los campesinos ansían: trabajo. Con fincas como Pachena sólo pueden restre-

llarse señoritos haraganes, despreocupados y calaveras, como tanto abunda por esta tierra. El cortijo de Pachena (cambia su fisonomía explotada. De una administración que la distingue el despilfarro y el capricho superfluo y con la transición de un criminal abandono, los trabajadores socialistas de Arjona van a explotarla de modo completamente distinto.

El trámite y el expediente en el país de los papeles impone alguna demora. Por fin llega marzo de 1933. Pachena pasa a la Sociedad Obrera Agrícola Socialista de Arjona, cedida por el Instituto de Reforma Agraria para su explotación en régimen colectivista de cultivo intensificado. Enseguida a levantar las entrañas de aquella magnífica tierra, y comienza la adquisición de aperos de labranza y maquinaria agrícola.

Lo avanzado de la época en que el cortijo es entregado imposibilita a los campesinos socialistas arjonesos que el año 1933 puedan explotar la finca. No obstante, las labores preparatorias, la barbechera se hace de modo inmejorable. El Instituto de Reforma Agraria anticipa dinero a los trabajadores, y este dinero, admirablemente empleado, se va convirtiendo en el esfuerzo humano que prepara la tierra y que él mismo le reflete a través de los plásmas que el arado levanta después de seis años de permanencia inactiva y sin que los rayos solares calaran sus interioridades productivas.

Después de realizar una gran semenza, los campesinos socialistas de Arjona van cuidando aquellos magníficos sembrados como jamás llegaron a cuidarse. Ellos van diariamente a evitar que la cizaña cunda en el trigo. La cebada, los garbanzos, el trigo parece que los reciben con alborozo. Se muestra tan agradecido todo, que al exquisito cuidado de aquellas manos rudas y de aquel esfuerzo formidable responde con un crecimiento desafiante a las sementeras comarcanas. «Malditos sean los socialistas. Qué suerte tienen para todo», comenta la envidia del capitalismo agrícola circundante. Ya las siembras, con una regular altura, tienen, además, el cuidado valiosísimo del consejo técnico que a los campesinos va facilitando el ingeniero jefe del Servicio provincial de Reforma Agraria. Don Antonio Rueda Muñoz está encantado con el esfuerzo de los socialistas agrícolas de Arjona. Hombrón perfectamente enamorado de su profesión, aconseja diariamente a los campesinos de Pachena lo que más conviene a los sembrados.

Al fin llega el verano. La recolección. Todo presenta un aspecto fantástico. La envidia de aquellos agricultores, que no debieran llamarse así porque no lo son, sigue su marcha ascendente.

Pero, ¿es posible? Ya no está Pérez Laguna en la Alcaldía. La euforia lerrouxista ha privado a los arjonesos de uno de los legítimos representantes del pueblo. A los campesinos se los boicotea y se les quiere entrar al camino de su ensayo, para que fracasen. Ellos se han puesto el contrario. El ingeniero señor Rueda les ayuda en lo que puede, y no es poco.

En plena recolección hemos vuelto a visitar Pachena. Cincuenta y cinco compañeros están trabajando en las distintas faenas de la recolección. Sin diferencias, sin que el propietario se quede con el esfuerzo de su trabajo, sin distinguirse para su ocupación, con completa satisfacción. Esto irrita al agrarismo imbécil de Arjona. ¿Cómo marchan esos socialistas con Pachena?—le han preguntado en algunas ocasiones al ingeniero. «Muy bien», responde éste. «No se fe, no se fe usted mucho».



dicen con gesto hosco e indignado los interrogadores propietarios.

Cuando llegamos a Pachena recorremos las cuadrillas de segadores, las eras; todo aquello donde podíamos recoger impresiones. Todas son iguales, magníficas. Se quejan, no obstante, de la maniobra comercial de los harineros para comprar el trigo al precio que quieren. Les intrinsecos de la última disposición del ministerio de Agricultura en relación con los anticipos del Crédito Agrícola. Llega la hora del clásico y consabido gazpacho andaluz. Ellos lo hacen a su gusto; sin que el propietario les dé el peor tomate y el aceite de turbios. Nos invitan y aceptamos gustosos. Terminamos el cigarrillo y nos encaminamos a la era. Allí volvemos a extendernos en preguntas con Juan Pérez. «Este año pagamos todo lo que el Instituto anticipó, las rentas de tres años y los intereses correspondientes a los anticipos. Total, 107.000 pesetas. Además, estamos dispuestos a que si el Instituto se queda con la finca, seguir nosotros en su explotación. Si el Hipotecario nos la vendiera, le entregaríamos este año 61.600 pesetas como primer plazo para su adquisición definitiva por nuestra cuenta.»

Miro al ingeniero con gesto de satisfacción y él me responde con una similar y expresa en su rostro esta afirmación: «Hay que ayudarles.»

Terminada nuestra visita, dejamos a los campesinos socialistas de Arjona en sus tareas. Los rayos solares queman extraordinariamente en este mediodía; las nubes del dorado polvillo triguero se alzan majestuosas empujadas por la brisa, y el aire va separando, después de muchas vueltas, la paja del grano. Cuando nos vamos parece que hasta la tierra nos muestra su gran satisfacción orgullosa, y dice: «Ya estoy produciendo de nuevo. Ahora para quien me trabaja. El año que viene darán mis entrañas cincuenta simientes de trigo; este año poco ha faltado.»

Nuestra despedida es: Campesinos, ¡adelante! Mientras el capitalismo se derrumba y sus defensores propagan tendenciosamente el fracaso de muchas empresas como la vuestra, trabajad los cimientos de una sociedad mejor, justa, equitativa, igualitaria la sociedad socialista.

J. LOPEZ QUERO

SUCESOS DE AYER

Dos muchachos heridos por un pato.

Higinio Ruiz Navas, de catorce años, y Martín Sombría Valentin, de doce, ambos con domicilio en la calle de Lorenza Alvarez, 25 y 23, respectivamente, se hallaban ayer tarde en la calle jugando con un objeto que se habían encontrado.

Cuando estaban en estas manipulaciones, el objeto hizo explosión, y causó al primero de los muchachos lesiones de pronóstico reservado, y al segundo, leves.

Fallecimiento de un mendigo.

En una casita de la estación de las Delicias apareció ayer el cadáver de un hombre que, al parecer, falleció de muerte natural.

Posteriormente, la policía ha logrado identificarlo. Se trata de un mendigo que se llamaba Domingo Peris, natural de Castellón.

Los ases del fútbol, los mejores atletas de cine y teatro se han retirado, y están expuestos, en CABA ROCA, Tetuán, 20, al fotógrafo y famoso por sus geniales retratos el óleo, estilo film americano.

MOVIMIENTO OBRERO

CARNET DEL MILITANTE

Cooperativa Socialista Madrileña

COMESTIBLES -- VINOS -- CALZADOS -- PAPELERIA
GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS



Edificio propiedad de la COOPERATIVA SOCIALISTA. -- Valencia, 5. -- MADRID

OFICINAS: Libertad, 34. Teléfono 14033
COMESTIBLES: CASA CENTRAL, Libertad, 34
SUCURSALES: Valencia, 5; Francisco Giner, 1; Pilar de Zaragoza, 47; Arganzuela, 1
SECCIÓN ZAPATERIA: Gravina, 16
SECCIÓN OBJETOS DE ESCRITORIO: Libertad, 34
BODEGA CENTRAL: B. Bachero, 62
Bodegas propias en Mora, Vébenes y Madrid (Toledo)
FINCA: Valencia, 5
Cuartos, Secretarías, Salones todo confort

SE HAN REUNIDO...
Valientes, Corredores, Agentes y Representantes (U. G. T.).
En el Círculo del Norte celebró esta agrupación asamblea extraordinaria, con gran concurrencia de afiliados, bajo la presidencia del compañero Ángel Sebastián, actuando de secretarios los compañeros Villalba y Herrero.

de la formación del acoplamiento de compañeros para hacer el censo profesional para la Bpsa de Trabajo, la Junta directiva entiende se debe discutir la conveniencia de abrir el cupo de ingreso de compañeros que demuestren que tienen aptitudes para trabajar en el oficio, bien entendido que sólo podrán ingresar los que sean verdaderos profesionales, ayudantes u oficiales.

CONVOCATORIAS
Obreras del Hogar.—Esta Asociación celebrará junta general ordinaria (correspondiente al segundo trimestre del año actual) el día 29 de julio, a las cuatro y media de la tarde, en el salón terrazo de la Casa del Pueblo.

El de Artes Blancas (Sección Repartidores).—Se ruega encarecidamente a los compañeros que integran esta Sección pasen, sin falta, hoy viernes, a las seis de la tarde, por la Secretaría número 19 de la Casa del Pueblo, para conocer un asunto de interés.

Asociación del Arte de Imprimir.—Se ruega a todos los delegados de taller pasen por Secretaría mañana, sábado, de siete a nueve de la noche, para recoger las convocatorias para las juntas generales ordinarias que se celebrarán los días 2, 3 y 6 de agosto, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

El de Espectáculos Públicos.—Se convoca a junta general ordinaria, que se celebrará hoy, viernes, a la una y media de la madrugada (amanecer de mañana, sábado), en la Secretaría número 19; rogándose a todos los afiliados su puntual asistencia para tratarse de asuntos urgentes y de sumo interés para el Grupo.

Personal al servicio de hospitales. Celebrará junta general ordinaria hoy, viernes, a las siete y media de la tarde, en Augusto Figueroa, 29 y 31.

El de Ferrovianos.—Celebrará junta general ordinaria hoy, viernes, a las diez de la noche, en Augusto Figueroa, 29.

DESCUENTOS ESPECIALES
Con el fin de contribuir a la divulgación de los libros y de facilitar los medios para su adquisición a los suscriptores y lectores de EL SOCIALISTA, les haremos los siguientes descuentos:

No hay día que pase sin ser víctima nuestro periódico de la recopila por las autoridades, lo que, debido a la gran tirada, hace que las pérdidas sean de mucha consideración. Las cantidades recibidas no cubren ni con mucho el déficit, y es necesario no pesar en las coleccionistas, tanto en las organizaciones como particularmente, sólo de multas, 10.000 pesetas!

Table with 2 columns: Title and Price. Lists various books and their discounted prices, such as 'Darwin: La expresión de las emociones' for 4 pesetas.

Conferencia de Valeriano Casanueva.
Mañana, sábado, a las diez de la noche, en el Círculo Socialista del Puente de Toledo, dará una conferencia el compañero Valeriano Casanueva sobre el tema «Derecho burgués y revolución proletaria».

Círculo Socialista del Norte.
Ponemos en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes que el próximo día 5 de agosto se celebrará una excursión a San Lorenzo de El Escorial. El precio del billete será de 6,50 pesetas, y los autocares, como en excursiones anteriores, serán amplios y cómodos.

Círculo Socialista del Sur.
Se pone en conocimiento de las camaradas y socios de este Círculo que se encuentra constituida la rondalla de guitarras y bandurrias. Los ensayos comenzarán todos los días a las nueve de la noche.

Expedición veraniega de Salud y Cultura.
Esta entidad advierte a los niños inscritos para la primera expedición que ésta partirá mañana, sábado, a las ocho en punto de la mañana, debiendo estar en la glorieta de Bilbao a las siete de la mañana.

Círculo Socialista de Buenavista.
Este Círculo celebrará junta general ordinaria el próximo sábado, 28 del actual, a las diez de la noche, en su domicilio social, Eugenio Salazar, número 2, con arreglo al siguiente orden del día: 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior; 2.º Discusión y aprobación de las cuentas del segundo trimestre del año en curso; 3.º Movimiento de afiliados; 4.º Discusión y aprobación de la gestión del Comité; 5.º Preguntas y proposiciones de los afiliados.

Federaciones nacionales
Reunión de la Comisión ejecutiva celebrada el día 20 de julio con asistencia de los compañeros Grandá, García, Ruiz, Aragón, Alvarez, Fernández, Otero y Muñoz.

DEPORTES
MONTANISMO
Campeonato social de la Deportiva Excursionista.
El próximo domingo, la Sociedad Deportiva Excursionista celebrará su campeonato social de marcha libre por montaña, con el siguiente recorrido: Navacerrada, Fuenfría, Venta de los Mosquitos, Navacerrada (de 20 a 25 kilómetros, aproximadamente).

CARRERAS DE CALGOS
La reunión del miércoles.
Con numerosa concurrencia y extraordinaria animación se celebraron las carreras de calgos correspondientes a la décimo cuarta reunión de verano. Como ocurre generalmente, el interés de las pruebas corresponde a la categoría de los perros y a la distancia; así, la mejor prueba de anteaño fue la de segunda categoría, ganada por Musa. Siguió en interés la de fondo, sobre 675 yardas, y en tercer término, por la redida, la prueba de velocidad, en 275 yardas.

Resultados detallados:
Primera carrera (15a), cuarta categoría, 300 pesetas, 500 yardas: 1.º, Alpeña, de Mariano Huete; 2.º, Liborio, de Wenceslao García; 3.º, Walkyria II, de Luis Vilanova. No colocados: Stanbul, Peque, Morucha II, Greta y Little Play.

Segunda (16a), tercera categoría, 405 pesetas, 275 yardas: 1.º, Cachiporra, de Enrique Morata; 2.º, Terremoto II, de Gregorio Lucas. No colocados: Toledo, Escolta, Rubia, Capitul y Nubo.

Tercera (17a), segunda categoría, 50 pesetas, 600 yardas: 1.º, Musa, de Ramiro Gil delgado; 2.º, Bolera, de Margarita F. Valderama; 3.º, Vito, de Wenceslao García. No colocados: Boby II, Rumbán, Rex, Wicket II y Collita.

Cuarta (18a), tercera categoría, 405 pesetas, 675 yardas: 1.º, Manduca, de Carmen Maroto; 2.º, Normando, de Francisco Pérez Pozuelo. No colocados: Guajira, Moro III, Zitro, Africano y Pitiquita.

Quinta (19a), cuarta categoría, 300 pesetas, 550 yardas: 1.º, Zorzuela, de Margarita F. Valderama; 2.º, Fígura VII, de Jesús de Mingo; 3.º, Agrado, de Alejandro Morales. No colocados: Fortuna III, Skippy, Turquesa II, Mark Time I y Chubasco.

Sexta (20a), tercera categoría, 405 pesetas, 500 yardas: 1.º, Toy, de Virtudes Cullari; 2.º, Parola, de Miguel Díaz Custodio; 3.º, Farcuco, de Fernando Bernabé Méndez. No colocados: Moreno, Pocker, Rati, Icaro, Pampamoscas y Bandera V.

Séptima (21a), cuarta categoría, 300 pesetas, 500 yardas: 1.º, Marmota, de Manuel Murilla; 2.º, Carabanchel, de Damián Sanz; 3.º, Casabel II, de Manuel A. Bohorques. No colocados: Gordon Rouge, Casabel III, Artillería II, Tango II, Pio I y Titora.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas al trimestre en provincias. Pago adelantado.

Federaciones nacionales

La Obrera de Hostelería.
Reunión de la Comisión ejecutiva celebrada el día 20 de julio con asistencia de los compañeros Grandá, García, Ruiz, Aragón, Alvarez, Fernández, Otero y Muñoz.
Se convocó un curso elevado por el compañero Miguel Sagredo, de Valladolid, el que la Comisión ejecutiva falla y acuerda comunicarle a dicha Sección que vería con mucho agrado que el acuerdo adoptado por ésta lo aceptase la Sección de Valladolid.

Sdad. A. Cooperativa ALFA

PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MÁQUINAS DE COSER

Advertisement for ALFA sewing machines, featuring an image of a sewing machine and text describing its quality and availability.

CINES Y TEATROS

Dos comedias en el cajón de la mesa
Detengámonos ante esas desoladoras declaraciones de Felipe Sassone. A los treinta años de teatro, Sassone tiene dos comedias en el cajón de la mesa sin poder estrenarlas. Si no recordamos mal, antes hizo otras declaraciones, o tal vez confusión con alguna de sus artículos periodísticos de que no volvería a escribir para el teatro. Mas si privamos a Sassone de su encantadora inconsistencia le habremos despojado de una de sus características más peculiares. Cincuenta años, de los cuales treinta se han consagrado al teatro para que ahora no tenga hueco — según afirma — para estrenar sus comedias. La charla con el periodista tiene todas las apariencias de esos reclamos tan frecuentes en la prensa, que en esto del teatro es excepcional y equivocadoamente generoso, con generosidades que se distribuyen mal y sin ninguna equidad, que ellas no llegan nunca a los elementos humildes de la farándula. Para estos, desdán, incomprensión y ataques injustos.

Carteles
Funciones para hoy
CAPITOL.—Sesión continua. Revista Paramont y La canción del sol, por Lauri Volpi.
CINEMA CHAMBERI.—(Siempre programa doble) 6,30 y 10,30. Hubo que casarlos (George Sidney y Charles Murray) y La voluntad del muerto (en español).
PLAYA DE MADRID.—Restaurante económico. Embarcaciones, trinquetes, patines. Autobuses cada diez minutos. Avenida Dato, 22.

RADIO

Programas para hoy.
UNION RADIO.—A las 8: Diario hablado «La Palabra»; 9: Información especial de Unión Radio; 9,30: Fin de la emisión.
13: Campanadas de Gobernación. Música variada — 13,30: Sexteto de Unión Radio; 14: Cartelera. Cambios de moneda extranjera, Música variada; 14,30: Sexteto; 15: Música variada; 15,15: Sexteto; 15,50: «La Palabra»; 16: Fin de la emisión.
17: Campanadas de Gobernación. Música ligera; 18: Efemérides del día. Curso de vulgarización científica: «Higiene alimenticia en los deportes y en los desequilibrados de su peso ideal», por el doctor don Francisco Jiménez. Fragmentos de óperas de Mozart. Concierto de orquesta. Evocaciones literarias: «Ante un libro de sesenta años», por don Rafael Carrasco; 19,30: «La Palabra». Emisión Femenina (dedicada al público radiofónico femenino). Información de modas. Retratario y consejos prácticos. Cartas desde Londres. Algunos recuerdos de mis reportajes vividos: Cuando yo era comica de la legua, por Magda Donato. Gran sorteo de regalos a las señoras y señoritas radioyentes; 20,50: Nota deportiva. Noticiero taurino.
21: Campanadas de Gobernación. «Loa y gita de Madrid», charlas históricas-descriptivas: «Más sobre el calle de Carretas»; 21,30: Concierto sinfónico; 22: «La Palabra». Continuación del concierto sinfónico; 23,45: Noticias de última hora; 24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

HACIA EL HORIZONTE

Por MIGUEL R. SEISDEDOS
Volumen con la recopilación de las siguientes poesías:
«Sombra y pan negro», «Las campanas futuras», «Desde lo alto», «Camito nuevo», «Bataña de Nochebuena», «Marcha fúnebre», «Rugidos», «Al moderno Redentor», «Patria y Socialismo», «La voz eterna», «A los guipuzcos de la vida», «Excomuniado», «Rectificación», «Levanta tu bandera», «Caminitos en la noche», «Su sombra», «La bandera», «La montaña», «A las obreras españolas» y «Plegaria laica».
Precio del ejemplar: UNA peseta

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales
MÁQUINA DE COSER ALFA
EIBAR :: GUIPÚZCOA :: ESPAÑA
Depósito y oficinas en MADRID: BARQUILLO, 25 moderno :: Teléfono 14349

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes 2,50 ptas.
Provincias, trimestre 9,—
25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIPAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

LAS TROPAS DEL GOBIERNO CLERICALFASCISTA LUCHAN CON LOS NAZIS EN VIENA, EN ESTIRIA Y OTROS PUNTOS

Mussolini promete "defender enérgicamente la independencia de Austria", y moviliza dos cuerpos de ejército y aviación en la frontera del Brenner

Contrariamente a las promesas hechas a los hitlerianos que asaltaron la Cancillería, van a ser juzgados en juicio sumarísimo e inapelable

NOTA INTERNACIONAL

RIVALIDADES FASCISTAS

Sin abultar ni dramatizar en lo más mínimo las noticias que van llegando de Austria, y sobre todo de los países que la rodean, su mera lectura basta para convencer al más optimista de que la situación creada por la rivalidad entre los dos fascismos que se disputan la hegemonía en Viena reviste caracteres de manifiesta gravedad.

Pese a las reiteradas afirmaciones oficiales de que la tranquilidad más completa reina en todo el país, la declaración del estado de guerra en la capital y en Estiria demuestra bien a las claras que no es así. Las severísimas precauciones tomadas por el otro verdegato de Austria, Fey, "el de la mandíbula cuadrada", convierten el mero hecho de detenerse a hablar en la calle dos o tres personas en delito castigado con la pena de muerte. Con todo ese aparato de terrorismo blanco—y amarillo: los colores del Vaticano—hubo combates en las calles de Viena, y fuertes contingentes de tropas gubernamentales han sido enviados a los puntos más amenazados por la rebelión. No será casualidad el que vuelvan a sonar los mismos nombres de ciudades que más se citaron durante las heroicas jornadas de febrero.

Con ser grave, evidentemente, la situación interior de Austria—destrozada por el fascismo clerical y presa de la rivalidad entre éste y el hitlerismo—, más grave resulta la situación internacional creada por esa pugna. Mussolini, que sin duda cree contar con el apoyo de París y Londres (por algo enarbola la falsa bandera de la independencia austriaca, como si Austria hubiera sido de verdad independiente desde que el cristianismo-social a lo Gil Robles la llevó a la ruina), toma una actitud retadora, habla en su telegrama de pésame de "los responsables directos o alejados", y tras esa cariñosa alusión a Hitler promete defender "con mayor energía que nunca" la independencia de Austria. Subraya su promesa con la movilización—que al principio desmintió Roma tercamente—de dos cuerpos de ejército, con su aviación correspondiente, en la frontera del Brenner.

La posición de su rival Hitler se hace cada vez más difícil. Ha desautorizado la mediación de su embajador en Viena, e incluso ha hecho anunciar que no reconocerá validez al acuerdo según el cual los rebeldes nazis quedan autorizados—si se salvan del Consejo sumarísimo—a buscar refugio en Alemania. Mas por mucho que haga ahora, no puede borrar el largo período de propaganda nazi realizado por diversos medios desde territorio bávaro, ni los discursos de Habicht que tanto enfurecieron al fascismo clerical de los vaticanistas, ni, sobre todo, el suministro constante de explosivos con que se nutría la campaña terrorista de los hitlerianos austriacos. Hace tan sólo tres días que la policía suiza detenía en las orillas del lago de Constancia a un grupo de nazis austriacos, en el momento en que intentaban descargar treinta minas, cargadas con explosivos de gran potencia, procedentes de Alemania, para entrarlas de contrabando en Austria.

Ya entonces se dijo que las minas iban a utilizarse para un atentado contra el enano canciller. Y también se afirmó, de buena tinta, que Mussolini estaba furioso, por estimar que Hitler se había burlado de él al prometerle en su entrevista de Stira que disminuiría la actividad nazi en torno a Austria. Von Hassel, el embajador alemán en Roma, intentó "explicar" el incidente a Mussolini; pero se sabía que Dollfuss quería utilizarlo para recabar una acción "enérgica" de su protector contra Hitler. No le dejaron tiempo de hacerlo.

Resalta de todo ello que el fascismo, sea cualquiera el color de que se disfrace, significa, además de la ruina moral y material, un peligro constante para la paz del mundo.

Viena se halla virtualmente en estado de sitio.

VIENA, 26.—Han llegado a esta capital el presidente Miklas y el príncipe Starbemberg.

El presidente Miklas ha depositado una corona ante el cadáver del canciller Dollfuss, que será expuesto en el Ayuntamiento.

Entre tanto, la ciudad de Viena está sometida a un severísimo estado de guerra, y todos sus ciudadanos, lo mismo que los rebeldes culpables de la intencional revolución, se hallan bajo la amenaza de pena de muerte. No se permite la formación de grupos y las casas deberán cerrarse a las ocho, lo mismo que los restaurantes, tabernas, cafés, etc. (United Press.)

Luchan las tropas del Gobierno y los insurgentes en las calles de Viena y en varias provincias.—Se proclama la ley emarcial en Viena y en Estiria.

VIENA, 26.—Las luchas continúan todavía en Austria. Según informes de la prensa, se han producido numerosas muertes en una batalla encarnizada en la parte alta de Estiria, y otras tres resultaron muertas en Deutschlandberg. Se informa también que tres más perecieron en Steinz. También continúan las luchas abiertas en Groedling, Schlagning y Liezen.

Según informes de la policía, se han registrado colisiones entre los nazis y los soldados en dos barrios de Viena. También se informa que el puente que une la carretera principal entre Graz y Bruck ha sido volado.

El Gobierno ha ordenado la suspensión de todos los servicios de tranvías desde las diez de esta noche hasta las primeras horas de la mañana del viernes. Los restaurantes, cafés y otros establecimientos públicos deben cerrar sus puertas a las ocho de la noche.

Ha sido proclamada la ley emarcial en Viena y en la provincia de Estiria.—(United Press.)

Fuertes destacamentos de tropas salen para Ling y los demás puntos donde continúa la lucha.

VIENA, 26.—La policía comunica que han sido sofocados los disturbios en todas las localidades de las provincias, a excepción de Linz, Leoben y Donawitz, para donde se han enviado fuertes destacamentos para

luchar contra los insurgentes.—(United Press.)

Relato oficial de la muerte del canciller.—Trató de huir y ocultarse, pero los nazis le persiguieron hasta darlo al alcance.

VIENA, 26.—(Despacho oficial de la Korbureau.) El comisario federal Adam ha pronunciado un discurso ante el micrófono describiendo la invasión de la Cancillería federal por los grupos terroristas.

Según Adam, el canciller Dollfuss y el secretario Karwinsky se encontraban en el antedespacho del canciller, cuando oyeron un gran estrépito en la escalera. El canciller había cerrado la puerta del antedespacho, que da al rellano de la escalera, y vio cómo trataban de forzar las hojas de la puerta. El canciller se dirigió a su despacho, seguido de Karwinsky, y luego se trasladaron al ala del edificio que ocupan los archivos del Estado. Accedió a ello; pero al llegar a la llamada Sala de los Congresos, los grupos rompieron las puertas del salón que dan a la galería.

Un grupo de unos diez o doce hombres irrumpió en el salón del Congreso, y el que iba a la cabeza hizo dos disparos a boca de jarro contra el canciller. Una bala le alcanzó el cuello y otra en el hombro.

Dollfuss, en un movimiento instintivo de defensa, se llevó ambas manos a la cara. Le faltaron fuerzas y cayó de espaldas, exclamando por dos veces y con voz muy apagada: "¡Socorro... Socorro..."

La última entrevista de los dos cómplices que mandaron asesinar a Koloman Wallisch.—Dollfuss pidió la presencia de un sacerdote y los nazis se lo negaron.

Un servidor del canciller, que había entrado en el despacho en el momento en que Dollfuss era asesinado, se acercó a éste para auxiliarse; pero los nazis le separaron y le obligaron a colocarse de cara a la pared en un rincón, amenazándole de muerte si volvía la cabeza o se movía. Así le tuvieron diez minutos, tiempo en el cual le llevaron a uno de los locales en que había más detenidos.

Entre tanto, Dollfuss, desangrándose y perdiendo la vida por minutos, seguía en tierra. Uno de los asesinos salió y volvió instantes después con

Fey. Mientras tanto, varios de los agresores cogieron de los hombros y de los pies al canciller y le colocaron sobre un diván, cubriéndole la cabeza con un paño por creer que estaba ya muerto.

Al entrar Fey descubrió al canciller, y éste se reunió por unos momentos al ver a su colaborador, y con voz apagadísima, pero no exenta de firmeza, rogó a Fey se ocupase de su mujer y de sus hijos y le pidió que no se derramase más sangre por su causa.

Los bandidos, que rodeaban a Dollfuss y a Fey, no permitieron que Fey contestase al canciller, y le hicieron salir de la habitación.

Se ignora, por tanto, la hora exacta y forma en que Dollfuss expiró; pero parece cierto que solicitó auxilios espirituales, que le fueron negados. Esto lo confirma el hecho de que uno de los terroristas, al entrar en una de las cámaras donde había prisioneros, refirió que el canciller había solicitado la presencia de un sacerdote, pero añadiendo que había sido desechada su petición.

El canciller expiró, por tanto, sin tener al lado ninguna persona amiga y rodeado únicamente de los terroristas que lo ejecutaron.—(Fabra.)

La bala que penetró por el hombro alcanzó la espina dorsal.

VIENA, 26.—Un médico que examinó el cadáver de Dollfuss ha anunciado que un solo balazo había causado la muerte del canciller. Era la bala que penetró por el hombro izquierdo, alcanzando la espina dorsal. (United Press.)

A pesar de la promesa hecha a los insurgentes nazis de permitirles marcharse a Alemania, todos los que tomaron parte en el ataque a la Cancillería quedan detenidos mientras se averigüe quiénes mataron a Dollfuss.

VIENA, 26.—(Despacho directo de la Agencia oficial Korbureau.)—El cadáver de Dollfuss ha sido colocado en el despacho de trabajo del canciller, convertido en capilla ardiente.

En el centro de la habitación ha sido colocado el féretro; el cadáver ha sido envuelto en un sudario blanco. Cuatro soldados dan guardia de honor al cadáver. En la cabeza del féretro hay un crucifijo y dos grandes candelabros.

El ministro Schusnigg reunió anoche al Cuerpo diplomático, dándole cuenta de los sucesos. A medianoche se reunió el Consejo de Ministros.

En la reunión se trató de la promesa hecha a los amotinados por el ministro Neustaedter Stuermer de que el Gobierno les daría un salvoconducto hasta la frontera si evacuban la Cancillería en el término de un cuarto de hora.

Esta promesa se hizo sabiendo que Dollfuss estaba herido, pero no suponiéndose que hubiera muerto.

«Era natural que los individuos que tomaron parte en el crimen no pudiesen disfrutar de los beneficios del salvoconducto, y por ello el Consejo acordó que los individuos que irrumpieron en el edificio, pero no participaron en el asesinato, sean conducidos a la frontera. Pero los pertenecientes al grupo que dió muerte a Dollfuss serán entregados a la Justicia y juzgados por el Tribunal especial.

Todos los miembros de la banda terrorista están detenidos, hasta que quede evidenciado quiénes se entregaron a actos de violencia o pertenecieron al grupo que mató al canciller y quiénes se limitaron a actuar de centinelas en las habitaciones donde estaba detenido el personal de la Cancillería.—(Fabra.)

El Gobierno dice que continuará la política de Dollfuss.—Un Tribunal especial juzgará a los rebeldes nazis por procedimiento sumarísimo e inapelable.

VIENA, 26.—(Directo de la Agencia oficial Korbureau.)—A primera hora de la tarde se reunió el Consejo, bajo la presidencia del vicecanciller, Starbemberg, con objeto de tomar

disposiciones acerca del entierro del canciller Dollfuss.

El ministro de Instrucción pública, Schusnigg, fue encargado por el Gobierno de redactar una alocución dirigida al pueblo austriaco acerca de la muerte del canciller.

También se acordó que en ella el Gobierno que la muerte de Dollfuss no supone ningún cambio en la política del Gobierno austriaco, que seguirá la línea de conducta trazada por el canciller asesinado, declarando, se el Gabinete heredero y ejecutor de las normas políticas de Dollfuss.

El Consejo acordó después que los autores del crimen sean juzgados por un Tribunal militar especial, que se encargará de la sustanciación de cuantos sumarios hayan de incoarse con motivo de los sucesos ocurridos el día 25 de julio en la estación de radio Ravag y en la Cancillería federal. Tiene por objeto esta medida que todas las actuaciones judiciales sean llevadas por una misma autoridad.

El Tribunal se constituirá en Viena y comenzará a funcionar inmediatamente.

Se acordó, por último, que las sentencias que dicte este Tribunal sean inapelables, y sus fallos ejecutados en el acto.—(Fabra.)

La viuda de Dollfuss, que era huérfana de Mussolini, regresa a Viena en avión.

RIMINI, 26.—Ha llegado a esta ciudad la viuda del canciller Dollfuss, acompañada por Mussolini y por la esposa de éste. Estaba intensamente pálida y visiblemente abatida.

La viuda de Dollfuss ha marchado a Viena en un avión, puesto a su disposición por el Gobierno italiano.—(Fabra.)

El embajador de Austria en Roma, Rintelen, así ha suicidado de dos tiros en el corazón.

VIENA, 26.—En vista de que los terroristas que intervinieron en los sucesos de la Cancillería y de la estación de radio Ravag se habían referido al ministro de Austria en Roma, doctor Rintelen, éste había quedado detenido en el ministerio de Defensa nacional, con guardias de vista, hasta que se hiciera luz en el asunto.

Durante la noche, Rintelen se intentó suicidarse y ha sido transportado al Hospital, donde ha fallecido.

Parece que dos de sus colaboradores en el movimiento han sido detenidos.

Se añade que Rintelen, para suicidarse, se disparó dos tiros de revólver en la región cordial.—(Fabra.)

REPERCUSION INTERNACIONAL DEL GOLPE NAZI

Mussolini vituperó a los responsables directos o alejados de la muerte de Dollfuss, y después de esta alusión a Alemania, prometió defender la independencia de Austria con energía.

ROMA, 26.—Mussolini ha enviado al vicecanciller austriaco el siguiente despacho: «El trágico fin del canciller Dollfuss me ha causado un profundo dolor. Relaciones de personal amistad y puntos de vista políticos comunes me unían a él.» Y después de hacer el elogio del muerto, añade: «La independencia de Austria, por la que ha caído, es un principio que ha sido y será defendido por Italia aún más energicamente ahora.»

Vuelve a alabar las cualidades de Dollfuss, y termina diciendo: «Todo el mundo civilizado ya ha lanzado su condena moral contra todos los responsables, directos o alejados. Admita la expresión de mi pésame, que interpreta el sentimiento unánime de exaltación y condolencia del pueblo italiano. Mussolini.—(Fabra.)

Actividad en Roma.

ROMA, 26.—Precedente de Riccione ha llegado, a la una de la tarde, Mussolini.

Inmediatamente recibió a los subsecretarios de Guerra y Aeronáutica, al de Negocios extranjeros y al jefe de la Oficina de Prensa.—(Fabra.)

Movilización de dos cuerpos de ejército italianos en la frontera alemana.

ROMA, 21.—Dos cuerpos de ejércitos italianos han sido movilizados hacia la frontera austroitaliana desde Bolzano y Udine, equipados totalmente para la guerra.

Se guarda el mayor secreto sobre el lugar a donde van destinadas estas tropas.—(United Press.)

Oficialmente Mussolini admite que ha movilizado fuerzas terrestres y aéreas en las fronteras con Alemania y Austria.

ROMA, 26.—La Agencia Stefani publica el siguiente comunicado: «Fue a raíz de anunciarse el asesinato del canciller Dollfuss, es decir, a partir de las dieciséis horas del día 25 de julio, cuando se ordenaron movimientos de fuerzas armadas terrestres y aéreas ante la eventualidad de complicaciones.

Estas fuerzas fueron enviadas hacia la frontera del Brenner y Carintia, y son suficientes para hacer frente a cualquier eventualidad.

Sin embargo, y puesto que la situación en Austria parece que se normaliza, es permitido pensar que sería inútil ir más allá de estas medidas de precaución.

Este comunicado pone en su punto las informaciones que hasta esta misma mañana se desmintieron de la manera más categórica en los centros oficiales.—(Fabra.)

Checoslovaquia asegura que no ha hecho preparativos militares.

PRAGA, 26.—En los círculos competentes de esta capital se desmienten categóricamente los rumores que han circulado en el extranjero sobre pretendidos preparativos militares checos en la frontera austriaca.—(Fabra.)

Oficialmente el Gobierno alemán expresa su pésame por la muerte de Dollfuss.

BERLIN, 26.—El canciller Hitler, con motivo de los acontecimientos de Austria, se abstendrá de asistir a las tres últimas representaciones del festival de Bayreuth.

El barón Von Neurath, ministro de Negocios extranjeros del Reich, ha enviado al Gobierno federal austriaco un telegrama testimoniando el pésame del Gobierno de Alemania con motivo de la muerte del canciller Dollfuss.—(Fabra.)

El pésame de Hindenburg es más expresivo, y califica el atentado de «execrable».

BERLIN, 26.—El mariscal Hindenburg ha enviado al presidente de la República de Austria, Miklas, un telegrama en el que expresa su profunda emoción por la muerte del canciller Dollfuss, «víctima de un atentado execrable», y termina enviándole su sentido pésame.—(Fabra.)

Hitler no dió su consentimiento a la mediación de su embajador, que ha sido llamado a Berlín.—Si los nazis austriacos cruzan la frontera, serán detenidos.

BERLIN, 26.—Se comunica oficialmente: Según resulta de los relatos de la estación radioemisora de Viena y de la Oficina Oficial de información austriaca, los rebeldes austriacos y el Gobierno de aquel país han concertado acuerdos con arreglo a los cuales los primeros podrán marchar a Alemania provistos de salvoconducto. Estos convenios, sin alcance para el Reich, no implican ningún compromiso jurídico para el Gobierno alemán.

En su consecuencia, el Gobierno del Reich ha dado orden de detener a los rebeldes en el caso de que estos atraviesen la frontera alemana.

El ministro de Alemania en Viena, Rieth, a instancia del Gobierno austriaco y de los rebeldes, se declaró dispuesto, sin consultar a su Gobierno, a dar su consentimiento al acuerdo concertado entre ambas partes, para facilitar a los rebeldes un

salvoconducto, el cual les permitiera marchar a Alemania.

En vista de ello, el señor Rieth ha sido llamado inmediatamente a Berlín, para donde ha salido en avión.

Doumergue y Barthou conferenciaron con el encargado de Negocios de Austria.

PARIS, 26.—El presidente del Consejo, Doumergue, ha recibido esta mañana a Barthou, ministro de Negocios extranjeros, con el cual ha conferenciado sobre los acontecimientos de Austria.

Después ha recibido a Herriot y al ministro del Aire, general Denain.

El ministro de Negocios extranjeros ha recibido al encargado de Negocios de Austria.

Doumergue y Barthou han testimoniado su pésame al encargado de Negocios de Austria con motivo de la muerte del canciller Dollfuss.—(Fabra.)

El «leit motiv» es la independencia de Austria.

PARIS, 26.—Los señores Doumergue y Barthou han dirigido al ministro federal Schusnigg un telegrama de pésame con motivo del atentado que ha costado la vida al canciller Dollfuss.

Doumergue dice especialmente que el canciller ha caído víctima de su fidelidad a la patria austriaca, cuya independencia ha defendido hasta el fin.

Francia se asocia unánimemente al duelo de Austria.—(Fabra.)

ULTIMA HORA

La prensa de Mussolini arremete furiosamente contra el hitlerismo.

ROMA, 26.—La prensa italiana dice: «Desde hace mucho tiempo, la prensa italiana había denunciado el peligro mortal de la propaganda, que sólo puede conducir a un gran crimen, en el que ha terminado. Durante meses Italia se ha alzado contra el sistema criminal de lucha, que ningún país civilizado puede contemplar sin horror. Es inútil ahora rechazar las responsabilidades, que están claramente definidas y que no pueden ser negadas.

Con el fin de maniobrar con los pueblos pequeños, la gran Alemania nazi ha logrado incluso a incitar diariamente al asesinato. Además, existe la prueba innegable de que se ha suministrado a los terroristas austriacos armas y municiones. La intervención del ministro alemán en Viena es altamente significativa, además de que esta intervención no tiene precedentes en la política diplomática y puede ser un instrumento que guíe en el fallo internacional. También hay que tener en cuenta que los acontecimientos trágicos de Viena no han sido debidos a un movimiento político y mucho menos a una revolución, sino solamente a un movimiento de carácter terrorista, cuya actuación, de haber seguido, hubiera tenido repercusiones en toda Austria. Pero, en cambio, la autoridad dominó inmediatamente la situación, y todos los terroristas que intervinieron en el movimiento fueron

detenidos. La situación política, por lo tanto, no ha cambiado. La independencia de Austria estará garantizada, además, por Italia, Inglaterra y Francia.»

La actitud de Francia.—Ofensiva general contra Hitler.

PARIS, 26.—El ministerio de Relaciones exteriores de Francia continúa manteniendo el más estrecho contacto con Roma y Londres en lo que se refiere a los acontecimientos desarrollados ayer en Austria. El Gobierno francés espera la acción de Italia antes de dárle su actitud. Si bien muchos periódicos franceses incitan para que se adopte una actitud enérgica con el fin de salvaguardar la independencia de Austria, el portavoz del ministerio de Relaciones exteriores indicó hoy que no hay la intención por parte de Francia de tomar la iniciativa.

En el curso del día de hoy se han celebrado bastantes conferencias, en las cuales se ha discutido la actual situación en Austria. El presidente Doumergue ha salido esta noche de París para Tournefeuille; pero antes ha tenido una larga conversación con Barthou, en la que han hablado de los acontecimientos austriacos, y otra con Eduardo Herriot, presidente del Comité de Negocios extranjeros de la Cámara.

Barthou ha discutido largamente la situación con el encargado de Negocios de Austria, Bischoff.

La prensa francesa se muestra unánime en hacer responsable a Alemania de los acontecimientos de ayer en Viena, y pide que se tome una rápida acción para impedir que en Austria triunfe el régimen nazi.

«Le Temps» declara, que han asumido la más grave responsabilidad moral aquellos que han estado alentando al terrorismo nazi en Austria.

El «Journal des Débats» acusa a las potencias de ser culpables de una debilidad increíble y de falta de habilidad para impedir una victoria del pangermanismo; y declara: «De todas maneras, el momento de actuar ha llegado.»

Henri Berenger, presidente del Comité de Relaciones exteriores del Senado, en un artículo publicado por el «Agence Economique», dice: «Se han perdido seis meses en vanas declaraciones diplomáticas; pero esto no quiere decir que sea demasiado tarde para actuar ahora. Más que nunca,

Francia, Italia y Checoslovaquia deben cumplir sus obligaciones y adoptar medidas.»—(United Press.)

Rintelen vive todavía.

VIENA, 26.—La Cancillería comunicó oficialmente que el embajador de Austria en Roma, Rintelen, vive todavía y que continúa siendo el ministro acreditado de la nación en Italia.—(United Press.)

En Italia se habla ya de adoptar medidas de precaución contra Alemania.

ROMA, 26.—Los primeros comunistas de la prensa italiana al asenar del canciller austriaco son de gran violencia, y en ellos se denuncia como responsable de ello a Alemania.

El «Messaggero» escribe que es inútil rechazar unas responsabilidades claramente establecidas e irrefutables.

La gran Alemania nacionalsocialista ha logrado hasta predicar diariamente el asesinato encaminado a estrangular a un pequeño pueblo.

Es Alemania la que ha abastecido a las bandas terroristas de armas, municiones y explosivos con objeto de sembrar el terror en Austria.

Es—continúa diciendo dicho diario—particularmente significativa la intervención del ministro de Alemania en Viena a favor de los asesinos del canciller.

Sólo este hecho es suficiente para orientar a la conciencia internacional.

Por su parte, el «Popolo de Roma» dice que ha llegado ya la hora de que Alemania y el nacionalsocialismo se detengan al borde del abismo donde fatalmente caería Europa si Alemania se obstinaba en arrastrar al continente hacia una catástrofe irreparable.

La «Gaceta del Popolo» dice que en lo futuro deberá vigilarse el asunto de Austria con mayor atención todavía y examinar si son necesarias algunas medidas de precaución.—(Fabra.)

Al papa le ha afectado mucho que negasen a Dollfuss la asistencia religiosa.

ROMA, 26.—En el Vaticano, la noticia del asesinato del canciller Dollfuss ha producido dolorosísima impresión.

El papa, que ha enviado un telegrama al presidente de la República austriaca expresando el sentimiento por el asesinato del canciller, ha quedado muy afectado al recibir la noticia de su asesinato.

Se sabe que, hablando de esta tragedia, el papa ha condenado con gran indignación el hecho de que los asesinos negasen al canciller la asistencia religiosa que solicitaba.

El ministro de Austria cerca de la santa sede ha celebrado una larga entrevista con el cardenal secretario de Estado, Pacelli.—(Fabra.)

Inglaterra, Italia y Francia mantendrán la independencia de Austria.

LONDRES, 26.—En los centros diplomáticos se tiene la impresión de que, si el Gobierno austriaco pidiera el apoyo de las potencias, es improbable que Inglaterra, Italia y Francia pudieran hacer otra cosa que reafirmar la necesidad de mantener la independencia de Austria.—(Fabra.)

LONDRES, 26.—Continúan entre los Gobiernos de Londres, Roma y París el cambio de impresiones acerca de la actitud que habrán de tomar ante la situación actual de Austria.

El ministro de Negocios extranjeros, sir John Simon, está continuamente en contacto con los embajadores británicos en Berlín y Roma y con el ministro de Inglaterra en Viena.—(Fabra.)

En la Cámara de los Comunes se pregunta si han salido tropas italianas con dirección al Tirol.

LONDRES, 26.—Durante la sesión de la Cámara de los Comunes de esta tarde, el señor Austin Chamberlain preguntó al Gobierno si podía dar a la Cámara algunos detalles acerca de la noticia, que ha sido publicada en la prensa de la mañana, según la cual Italia dirige en la actualidad tropas hacia el Tirol.

El ministro de Negocios extranjeros, sir John Simon, le contestó manifestando que no tenía noticia de Roma sobre este asunto.—(Fabra.)

Ha comenzado la represión.

VIENA, 26.—Se dice que el Gobierno ha dominado la situación. El vicecanciller, Starbemberg, se ha instalado en la Presidencia del Consejo de Ministros, lo que ha dado lugar a que circule el rumor de que ha sido designado para suceder al canciller Dollfuss al frente del Gobierno.



Dibujo de Derzo y Kelen en Le Petit Parisien, París, publicado tras las jornadas de febrero.